
Se realizó una jornada 
de descacharrización en 
la colonia Francisco I. 
Madero, donde se logró una 
recolección de 40 toneladas 
de cacharro, una cifra posible 

gracias a la cooperación 
de la ciudadanía con las 
autoridades municipales, 
unidos en esta acción que 
busca erradicar criaderos de 
mosquitos.

Como parte de la campaña 
"Sin criaderos, no hay 
mosquitos, y sin mosquitos, 
no hay dengue", personal 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Regiduría 

Séptima, la Dirección de 
Salud y en coordinación con 
la Jurisdicción Sanitaria No. 
3, realiza estas jornadas de 
manera periódica en distintas 
colonias de la ciudad. P.3A

    

 

Ejecutan a balazos a  
cargador en Ciudad Isla 
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DIF Xalapa realiza jornada de 
mastografías gratuitas P.5B

Alista OPLE consulta a pueblos 
indígenas, afrodescendientes y 

con discapacidad P.5B

Claudia Sheinbaum dice que 
no necesita intervención del 

Gobierno de EU P.6B

Inundaciones en la India dejan 
un saldo de al menos 11 muertos 

y 120 desaparecidos P.4B

Debido a la necesidad por 
mejorar las condiciones de la 
educación para alumnos en 
edad de preescolar, la actual 
administración realiza la 
obra de construcción del 
Centro de Asistencia Infantil 
Comunitario CAIC Tihuatlán, 
de la colonia zona centro, el 
cual constará con dos aulas, 

un módulo sanitario y barda 
perimetral.

Para esto el alcalde 
Leobardo Gómez González 
este jueves llevo a cabo una 
supervisión de los trabajos 
que se realizan y en donde se 
registra un avance de la obra 
que será terminada antes de 
que concluya este 2023.́  P.4A

Nueve años han pasado y 
hasta el momento no se 
han conseguido aterrizar 
el proyecto arqueológico 
Noqhla, pese a que dicho 
descubrimiento es el más 
importante que se ha hecho 
en esta ciudad.

A d m i n i s t r a c i o n e s 

pasadas nunca recibieron 
una respuesta de las cuatro 
fundaciones nacionales, a 
quienes les solicitaron apoyo 
para continuar con las acciones 
de preservación y análisis, de 
los vestigios arqueológicos 
descubiertos en el 2014 en esta 
ciudad. P.3A

Ayuntamiento trabaja por una 
Poza Rica libre de dengue

Leobardo 
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supervisa obra 
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A la basura 
proyecto 
Noqhla
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Como parte de las acciones para mejorar los servicios y técnicas de atención que se ofrece a las y los pozarricenses, 
personal titular de la Unidad Básica de Rehabilitación la cual pertenece al Sistema Municipal para el desarrollo 
Integral de la Familia que preside Diana Patricia Remes Oropeza, acudió a la capital de Estado para tomar el 

curso de capacitación para los profesionales de la UBR, impartido por especialistas del Centro de Rehabilitación e 
Integración Social de Veracruz (CRISVER). P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Personal de 
UBR recibe 

capacitación 
de CRISVER
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Autoridades 
continúan con 
la limpieza de 

arroyos y redes 
de drenajes 

Alista DIF Municipal 
Jornada de Consulta 

Oftalmológica a bajo costo 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de apoyar 
al sector vulnerable 
que no tiene acceso al 

servicio de salud visual, este 10 
de octubre se realizará Jornada 
de Consulta Oftalmológica a 
bajo costo, coordinada por el 
Sistema DIF Municipal. 

Dentro de los servicios 
que se ofrecerán a la 
población resaltan: detección 
de cataratas, detección de 
carnosidad, examen visual por 
computadora, toma de presión 
intraocular, y toma de agudeza 
visual., todos ellos pagando 
una cuota de recuperación 
qué está muy por debajo del 
precio comercial. 

A través de esta campaña 
programa conjunto se 
detectan oportunamente 
problemas patológicos gracias 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Trabajadores del 
Ayuntamiento realizan 
labores de limpieza y 

desazolve en arroyos y en la 
red de drenaje de la ciudad, 
principalmente en sectores 
ribereños al río Cazones, 
donde las inundaciones 
causan estragos.

Cuadrillas de trabajadores 
de la regiduría comisionada 
en Limpia Publica y Drenaje, 
Agua y Alcantarillado ya se 
encuentran laborando en 
diversos puntos de la ciudad, 
esto para evitar situaciones 
de riesgo y para concientizar  
a la población sobre el destino 
de sus desechos sólidos 
urbanos. 

Uno de los principales 
sectores en donde se pone 
especial atención, son los 
fraccionamientos Gaviotas 

1 y 2, debido a los problemas 
de inundación que cada 
año se registran, debido al 
taponamiento de la red de 
drenaje y el desbordamiento 
del rio Cazones.

El Ayuntamiento 
mantiene una estrecha 
coordinación de trabajo 
con la oficina operadora de 
la Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz (CAEV), 
para mantener en excelente 
funcionamiento el cárcamo 
de bombeo de Gaviotas.

Es en este sector donde 
incluso ya se realizó un 
simulacro por inundación, 
donde participaron más de 
300 personas, en las acciones 
qué autoridades municipales 
realizaron en el citado 
fraccionamiento, como 
parte de las actividades que 
prevención de Protección 
Civil lleva a cabo en zonas 
ribereña al río Cazones.

a una revisión integral al 
paciente, para detectar los 
factores de riesgo a la salud 
visual. La Presidenta del 
Sistema DIF Municipal, Diana 
Patricia Remes Oropeza hizo 
un llamado a los ciudadanos 
que requieran el servicio. 

Cabe destacar que, de 
acuerdo con cifras de la 
Organización Mundial de 
la Salud (OMS), en el mundo 
existen dos mil 200 millones 
de personas con deterioro de 
visión cercana o distante, y al 
menos mil millones de estos 
casos pudieron evitarse. 

La ciudadanía que requiera 
de este servicio puede acudir 
a las instalaciones del DIF 
Municipal, o comunicarse 
al 7828267576 para agendar 
su cita. Dicha jornada está 
enfocada principalmente a 
personas de escasos recursos 
económicos.



Ayuntamiento trabaja por un 
Poza Rica libre de dengue

A la basura proyecto Noqhla

Personal de UBR 
recibe capacitación 

de CRISVER

Recolectan 40 toneladas de cacharro en la colonia Francisco I. Madero.

No hay recursos para preservar el descubrimiento arqueológico más 
importante de Poza Rica

www.noreste.net Ciudad 3 a
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Nueve años han pasado 
y hasta el momento 
no se han conseguido 

aterrizar el proyecto 
arqueológico Noqhla, pese a 
que dicho descubrimiento es 
el más importante que se ha 
hecho en esta ciudad.

A d m i n i s t r a c i o n e s 
pasadas nunca recibieron 
una respuesta de las cuatro 
fundaciones nacionales, 
a quienes les solicitaron 
apoyo para continuar con 
las acciones de preservación 
y análisis, de los vestigios 
arqueológicos descubiertos 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Se realizó una jornada de 
descacharrización en 
la colonia Francisco I. 

Madero, donde se logró una 
recolección de 40 toneladas 
de cacharro, una cifra posible 
gracias a la cooperación 
de la ciudadanía con las 
autoridades municipales, 
unidos en esta acción que 
busca erradicar criaderos de 
mosquitos.

Como parte de la campaña 
"Sin criaderos, no hay 
mosquitos, y sin mosquitos, 
no hay dengue", personal 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Regiduría 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Como parte de las 
acciones para mejorar 
los servicios y técnicas 

de atención que se ofrece 
a las y los pozarricenses, 
personal titular de la Unidad 
Básica de Rehabilitación la 
cual pertenece al Sistema 
Municipal para el desarrollo 
Integral de la Familia que 
preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, acudió a la 
capital de Estado para tomar 
el curso de capacitación para 
los profesionales de la UBR, 
impartido por especialistas 
del Centro de Rehabilitación 
e Integración Social de 
Veracruz (CRISVER).

Con el objetivo de 
fortalecer y desarrollar 
conocimientos específicos 
relacionados con el área que 
desempeñan, el personal 
de la UBR acudió a una 
capacitación en la cual, 
a través de ponencias, 
presentaciones y talleres, 
fortalecieron y desarrollaron 
conocimientos relacionados 
con cada una de las áreas en 
las que se desempeñan, esto 
con el fin de mejorar las 
técnicas aplicadas en el trato 
de los pacientes como en el 
caso de la rehabilitación 
física.

La capacitación que 
tuvo una duración de 

5 días, constó de tres 
bloques los cuales tienen 
como objetivo general 
desarrollar las habilidades 
para mejorar la práctica 
profesional, mediante la 
implementación de acciones 
que faciliten y garanticen 
una atención de calidad a 
los pacientes. Los módulos 
fueron dirigidos para 
personal administrativo, 
médicos generales, médicos 
en rehabilitación, terapeutas 
físicos y ocupacionales

Séptima, la Dirección de 
Salud y en coordinación 
con la Jurisdicción Sanitaria 
No. 3, realiza estas jornadas 
de manera periódica en 
distintas colonias de la 
ciudad.

La meticulosa ejecución 
de esta campaña eliminó 
posibles criaderos mosquitos, 
como medida preventiva 
de la propagación de 
enfermedades transmitidas 
por vectores, a fin de 
erradicar  cualquier riesgo 
posible a la salud de las y los 
pozarricenses.

Al reducir 
significativamente los 
criaderos de mosquitos en 
la colonia, se contribuye 

a la mitigación de 
brotes potenciales de 
padecimientos como el 
dengue y el zika, por lo que 
autoridades municipales 

hacen un exhorto a la 
ciudadanía a colaborar 
desde sus hogares bajo la 
recomendación “lava, tapa, 
voltea y tira”.

en el 2014 en esta ciudad.
Actualmente el predio 

permanece abandonado y sin 
ningún tipo de vigilancia, ya 
que a decir de las autoridades, 
al no contar con permiso 
alguno para realizar trabajos 
en el sitio, el Ayuntamiento 
no puede aplicar protección 
al área arqueológica.

Lo único que si ha hecho 
es resguardar en las bodegas 
que el INAH tiene El Tajín, 
los más de 13 mil tiestos o 
figurillas descubiertas dónde 
son analizados y preservados 
en óptimas condiciones. 

Por el momento el 
sitio sigue perdiéndose 
en el abandono, ya que no 

existe ningún interés por 
el proyecto arqueológico, 
y por el rescate de uno de 

los vestigios arqueológicos 
locales qué le daría un gran 
realce al turismo local.
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Se entregó vitropiso para la rehabilitación de un salón

Donan material 
al teba Totolapa 

Alcalde supervisa obra 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
agilizar los trabajos de 
rehabilitación en un 

salón, el agente municipal 
de Totolapa, Federico 
Ordoñez Ortiz entrego 
en donación vitro piso en 
el telebachillerato de la 
localidad.

Expresó, que en los 
siguientes días se llevara más 
material para avanzar en el 
acabado de la obra que eta 
muy necesaria en el plantel 

Leobardo Gómez constata avance en la construcción de aulas del CAIC

También habrá sanitarios y estará ubicado a un costado del parque Cri Cri 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Debido a la necesidad 
por mejorar las 
condiciones de la 

educación para alumnos en 
edad de preescolar, la actual 
administración realiza 
la obra de construcción 
del Centro de Asistencia 
Infantil Comunitario CAIC 
Tihuatlán, de la colonia zona 
centro, el cual constará con 
dos aulas, un módulo sanitario 
y barda perimetral.

Para esto el alcalde 
Leobardo Gómez González 
este jueves llevo a cabo una 
supervisión de los trabajos 
que se realizan y en donde se 
registra un avance de la obra 
que será terminada antes de 
que concluya este 2023.́

El munícipe recordó 
que por el crecimiento de 
la población estudiantil de 
dicho CAIC y por la petición 
de las educadoras quienes 
manifestaron que el aula 
donde venían dando clases, se 
encontraba en mal estado, así 
como de no contar con mayor 
espacio para la cantidad de 
alumnos, se hacía necesarias 
nuevas instalaciones.

Gómez González indicó, 

esta obra de construcción 
consta de dos espaciosas 
aulas, un módulo sanitario 
en tres segmentos, así como 
la construcción de la barda 
perimetral, que protegerá a 
las niñas y niños de cabecera y 
zonas aledañas 

El munícipe tihuateco 
agregó que durante su 
gobierno brindará todo su 
respaldo a los CAICs del 
municipio, dando su mejor 
esfuerzo por hacer crecer a 
una institución de educación 
básica que se asemeja en 

calidad educativa a los 
demás planteles, debido al 
profesionalismo y dedicación 
por parte de las educadoras, 
quienes son respaldadas por la 
titular del DIF, Patricia Ortiz 
de Gómez, quien se encuentra 
al tanto de sus necesidades.

educativo, donde se forjan 
a mujeres y hombres bien 
preparados que pondrán en 
alto a Tihuatlán.

Ordoñez Ortiz mencionó 
que el beneficio se concretó 
tas una solicitud de apoyo 
en la agencia municipal, 
de ahí que se trabajó en la 
recopilación de recursos con 
el objetivo de adquirir el 
material que fue donado de 
inmediato.

“La visión de la actual 
gestión en la agencia 
municipal, sin duda es 
para lograr el progreso 

de Totolapa, donde sus 
calles, avenidas y escuelas 
muestren total modernidad 
e infraestructura, reflejando 
así la mejora en la calidad de 
vida de las familias”, aseguró.

Por su parte alumnos, 
maestros y personal 
administrativo del 
telebachillerato de Totolapa 
agradecieron el valioso apoyo 
en la donación del material 
para la institución, lo que 
demuestra la visión de trabajo 
de la autoridad auxiliar y al 
mismo tiempo el interés por 
el impulso en la educación. 



JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Más de 200 corredores 
de varios estados y 
municipios del país 

corrieron en honor al Santo 
Patrono de los tihuatecos, San 
Francisco de Asís, autoridades 
municipales, encabezadas por 
Leobardo Gómez y los ediles, 
llevaron a cabo la premiación 
a los tres primeros lugares en 
las diversas categorías.

www.noreste.net 
Viernes 06.10.2023

Tihuatlán 5

Ya se trabaja en una falla de la línea general en 
Acuatempa 11

Atletas de diferentes Estados de la República corrieron en honor a San Francisco de Asís
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Carrera Atlética rompe record

Suspenden 
servicio de agua 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Debido a una falla 
sobre la línea general 
de distribución 

De acuerdo a los 
organizadores, este recorrido 
constó de 11 kilómetros, 
400 metros, quienes ante 
la presencia del alcalde 
Leobardo Gómez, partieron 
de las instalaciones de 
la Unidad Deportiva, 
recorriendo el bulevar 
Bicentenario, así como por 
diversas calles del centro de 
esta villa, hacia la ruta; salida 
de la carretera vieja salida 
Álamo, siendo la comunidad 

El Veladero punto de retorno 
hacia la cabecera municipal.

A su llegada nuevamente 
a la unidad deportiva el lugar 
de la meta final, el alcalde y los 
ediles otorgaron medallas a 
cada uno de los participantes, 
pasando finalmente a la 
premiación otorgando el 
primero, segundo y tercer 
lugar en las categorías máster, 
veteranos, categoría libre 
masculino y femenino.

En esta versión de la 
carrera atlética 2023, el 
alcalde y los regidores de su 
comuna, procedieron a hacer 
entrega de los premios; 5 mil 
pesos al primer lugar, 3 mil 
al segundo  y 2 mil al tercer 
lugar, como parte del esfuerzo 
por participar y fomentar con 
su presencia a esta tradicional 
carrera.

Finalmente, Leobardo 
Gómez González, manifestó 
que los más de 200 
participantes lograron 

a la altura del puente de 
Acuatempa 11, la Comisión 
Municipal de Agua de 
Tihuatlán determino la 
suspensión temporal en el 
servicio del vital líquido en 

varios sectores y localidades. 
Ante ello por los trabajos 

de rehabilitación que se 
realizan, los usuarios de 
localidades como Miguel 
Hidalgo kilómetro 17, Lázaro 
Cárdenas km 6, la isla km 
10, Huizotate, Acuatempa 
y cabecera municipal, 
el servicio del agua se 
encuentra suspendido hasta 
que se solucione el problema.

 “El personal de COMAT 
ya se encuentra trabajando 
para restablecer el servicio 
lo más pronto posible, 
donde a la vez se agradece la 
atención y comprensión por 
las molestias ocasionadas”, 
aseguran responsables de la 
Comisión del Agua a cargo 
de José Norberto Aguirre 
Orellan.

Refieren, la actual 
administración municipal 
que encabeza Leobardo 
Gómez González suma 
esfuerzos en cada una de 
las acciones de reparación 
de fugas en la red de 
distribución de agua, así 
como el mantenimiento 
permanente con el objetivo 
de seguir brindando un buen 
servicio.

Agrega por ello se agilizan 
los trabajos en la línea general 
de la comunidad Acuatempa, 
donde por supuesto que se 
busca reducir el tiempo de 
espera y paralización del 
servicio, no solo en varias 
comunidades, sino en 
cabecera municipal.

llegar al destino final de esta 
competición, evento en el 
que se tuvo la presencia de 

varios estados y ciudades 
de la república como; 
Puebla, Tulancingo, Oaxaca, 

Veracruz, Poza Rica, Papantla, 
Castillo de Teayo, Coatzintla 
y Tuxpan, entre otros.
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Por si acaso…

La insoslayable brevedad  

Alma grande 

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Destape de Nahle 
provoca división; 

Ahued habría sumado

Sobre la oriundez 
veracruzana

Elecciones en EU un 
peligro para México

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

La rama ya comenzó a crujir y el ave ni siquiera ha cantado  

*Alcalde xalapeño otra vez evaluado como el mejor del País
*A Huerta lo apoya comité Estatal de Morena contra Rocío

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

EL DESTAPE de Rocío 
Nahle como virtual 
coordinadora para 

la defensa de la cuarta 
transformación en Veracruz 
e indiscutible candidata a la 
Gubernatura en el 2024 (por 
el capricho del Tlatoani), solo 
revolvió las aguas turbias de 
MoReNa, por ese afán del 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador de imponer a 
una mujer en la Presidencia 
y  Gubernatura del Estado, 
para dar la impresión de 
su infinita apertura a las 
féminas, cuando es de 
todos conocido el encono 
demostrado contra algunas 
damas como la Presidenta de 
la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, Norma Lucia 
Piña Hernández, contra la 
Presidenta del INAI, Blanca 
Lilia Ibarra e, incluso, contra 
la Presidenta del Perú, Dina 
Ercilia Boluarte Zegarra a 
la que ha tratado de la peor 
manera, muy alejado de lo 
que debería ser un caballero, 
y hasta donde se sabe, ahora 
López Obrador retomará 
su papel de Presidente 
“amoroso” y conciliador, y 
en ese tenor, hace unos días 
mandó a su consejera jurídica 
de la presidencia,  María 
Estela Ríos a sostener una 

A partir de la reunión 
que se lleva a cabo a 
partir del 4 de octubre 

todo lo que provenga de los 
funcionarios públicos del 
vecino país del norte debe 
ser analizado con cuidado. 
Falta más de un año para 
las elecciones pero, como 
sucede en México por causas 
diferentes, el tiempo frente a 
los reflectores de los medios 
es fundamental para el 
triunfo en las urnas.

Las elecciones en Estados 
Unidos se antojan reñidas, 
sobre todo porque hay 
problemas dentro y fuera de 
su territorio que cuestionan a 
ambos partidos y sus posibles 
candidatos. México, tiene la 
posibilidad de mantener una 
buena relación con ambos 
partidos y sus abanderados, 
aunque haya voces diferentes 
que intenten invadir nuestro 
territorio en nombre de la 
salud de sus habitantes, cuyos 
adictos se multiplican en 
cuanto a sus problemas de 
drogas.

Las guerras invitan a los 
veteranos a consumir drogas, 
hasta llegar a extremos de ser 
el país con mayor consumo 
en el planeta. En su territorio 
hay 27 millones de adictos 
y más de 66 millones de 
alcohólicos, es decir que 
juntos fácilmente igualan la 
población total de México.

Esto les crea un grave 
conflicto más allá de sus 
fronteras y el doble discurso 

Qué tanto pesa el 
haber nacido o 
no en territorio 

veracruzano, cuando se 
busca, justamente, gobernar 
la entidad? 

Este asunto, podría 
considerarse la gran 
debilidad de Rocío Nahle, 
ya que, aunque tiene más 

Viernes 06.10.2023

entrevista con la magistrada 
Piña Hernández. Tratará 
el mandatario, ante el nulo 
crecimiento de Claudia 
Sheinbaum Pardo, mostrarse 
amable, cariñoso e inclusivo, 
en aras de sumarle voto a 
su corcholata, y por ello 
está dispuesto a extraditar 
a Estados Unidos a todos 
los delincuentes que le 
pidan, porque sabe que la 
inseguridad es el talón de 
Aquiles de su administración 
ya que lo acusan de no 
combatirla. Pero lo que no 
quiere AMLO es mandar 
candidatos alternos que 
hagan sombra a las ya 
destapadas Sheinbaum 
y Nahle, a sabiendas que 
Marcelo se la llevaría de 
calle, de tal suerte que ya 
se lo han dejado ver en 
diferentes eventos donde 
la interrumpen y los gritos 
son: Marcelo Presidente, 
Marcelo Presidente, y algo 
similar ocurre con Rocío 
Nahle que ha provocado una 

verdadera rebelión interna 
de aspirantes como Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara 
cuyo inclusión la respaldan 
no solo 400 mil firmas que 
dice haber entregado al 
Comité Ejecutivo Nacional 
del partido Guinda, sino, 
incluso, la Presidenta del 
Consejo Estatal, Dorheny 
García Cayetano (de quien 
se especula que es media 
hermana del Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez) 
y hasta el Presidente del 
Comité Ejecutivo Estatal, 
Esteban Ramírez Zepeta. 
Ambos se pronuncian a 
favor de la inclusión del ex 
delegado de los programas 
Federales a quien, para variar, 
el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador le aceptó la 
renuncia.

Y SI los máximos 
jerarcas de MoReNa en el 
Estado apoyan a Huerta, 
es porque Rocío Nahle no 
las tiene todas consigo, y 
saben que podría perder 

dada su impopularidad y 
el desgobierno de García 
Jiménez a quien de plano, 
ya le exigieron callarse, 
mantenerse en el ostracismo 
en estos momentos que vive 
su partido a causa de los 
yerros cometidos. Ya otros 
seguidores exigen que Sergio 
Carlos Gutiérrez Luna, el 
afamado Gutierritos también 
sea incluido, y esto ya se 
volvió un cuento de nunca 
acabar que terminará por 
dividir al instituto creado  
por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y  
por ello el mandatario ya no 
sabe cómo convencer de su 
bondad, ya sea anunciando 
mayores montos para 
pensiones, becas y otros 
programas sociales, así como 
un incremento al salario 
mínimo y mejoras a la 
burocracia cuyos recursos 
saldrán, por supuesto, de los 
que pagamos impuestos.

PERO TODO habría sido 
diferente, si en vez de hacerle 

al cacique trasnochado 
hubiera permitido que 
gente como Ebrard hubiese 
sido el candidato, algo que 
resultó improbable dada la 
millonada que se manejó en 
torno a la ex jefa de Gobierno 
capitalino, o si en Veracruz el 
seleccionado por invitacion 
del Comité Ejecutivo 
Nacional fuera el alcalde 
xalapeño,  Ricardo Ahued 
Bardahuil a quien no solo 
Arias y Asociados lo colocan 
como el mejor alcalde del País, 
sino que ahora se mantiene 
en diversos estudios de 
opinión como la autoridad 
municipal mejor evaluada en 
el Estado. Y es que de acuerdo 
con una encuesta realizada 
por la empresa Rubrum del 
12 al 15 de septiembre en las 
10 ciudades más importantes 
de la entidad, Ricardo Ahued 
ocupa el primer lugar en el 
rubro de desempeño con 7.66 
de calificación de un máximo 
de 9, pero de igual manera se 
encuentra en el primer lugar 
por la cercanía que mantiene 
con los ciudadanos, con 7.11. 
Así, por su trabajo, aplicación 
eficiente de los recursos 
públicos y atención directa 
a la población, se consolida 
como un referente de buen 
gobierno en todo Veracruz, 
algo que a MoReNa le daría 
prestigio si fuera incluido 
para participar en la encuesta, 
pero no les conviene ya 
que arrasaría, y se vendría 
abajo la candidata de López 
Obrador, en este caso Rocío 
Nahle que vuelve de nuevo a 
sus conferencias magistrales 
como aquella donde terminó 
con medio centenar de 

aplaudidores en el Puerto de 
Veracruz, ya que más de la 
mitad decidió retirarse.

AHUED ES un 
empresario y político 
prestigiado que, contra lo que 
se diga, en todos los cargos 
donde se ha desempeñado 
ha llegado a servir y no a 
servirse, un hombre atento y 
respetuoso y entregado a su 
misión, de tal manera que 
dejará una Xalapa distinta, 
como debe ser la capital del 
Estado saqueada durante 
muchos años por arribistas 
como su antecesor que no 
puso ni una sola piedra en 
materia de obra pública, y ya 
al final se le ocurrió un pista 
para ciclistas, lo que provocó 
denuncias en su contra e 
investigaciones, ya que nunca 
se entendió dónde quedó el 
Presupuesto que debió ejercer, 
aunque posteriormente 
se dio a conocer que ya 
es propietario de varios 
inmuebles, y otra parte lo 
regresó a la Federación 
convertido en subejercicio. 
Al alcalde en funciones, en 
cambio, hasta la prestigiada 
Universidad Anáhuac le 
hizo un reconocimiento 
entregándole la medalla 
que lleva el nombre de la 
institución. De esa manera, 
Ahued Bardahuil recibió 
la presea por el apoyo que 
ha brindado a esa y otras 
Universidades desde su 
fundación, hace 30 años, 
además de que se reconoció 
su labor como integrante del 
Patronato de la institución 
académica. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

de tres décadas de vivir en 
Coatzacoalcos, nació en 
Río Grande, Zacatecas en 
1964, circunstancia que 
ha sido explotada por sus 
adversarios en MORENA, 
además, de ganar la 

candidatura, también será 
motivo de bullying en la 
elección constitucional de 
2024. 

Sin embargo, a pesar de 
las técnicas demoscópicas, 
es complicado saber que 

tanto podría impactar, como 
negativo, en el electorado, 
por lo tanto, es una gran 
incógnita que la 4T parece 
dispuesta a indagar, sin que 
tengan claro a qué costo. 

En este contexto, vale 

decir, la historia de Veracruz 
es algo más que anécdotas: 
por aquí llegaron los 
conquistadores españoles y 
por aquí salieron, en Córdoba 
se firmaron los respetivos 
Tratados. Fuimos bastión de 
las Leyes de Reforma, cuna 
de la formación ideológica 
de Lázaro Cárdenas y 
punto de partida de los 
revolucionarios cubanos. 

Xalapa, ha sido sede 
de corrientes artísticas 
alternativas. En lo relativo 
a la música, el son jarocho  
y el jalisciense, nos 
representan en el mundo, 
el sotavento es simbiosis de 
las culturas prehispánicas y 
andaluzas, con su respectiva 

carga mozárabe.  
Por otro lado, la 

civilización Olmeca 
fue la cultura madre de 
Mesoamérica y en el 
Totonacapan, los hombres 
aprendieron, hace siglos,  
que podían desafiar la 
gravedad. 

Faltan muchos hitos 
por mencionar (bueno, 
se agrega otro: la reforma 
educativa más avanzada 
surgió por acá), pero, con lo 
señalado es suficiente, para 
entender que el sentido de 
pertenencia veracruzano es 
algo auténtico, muy alejado 
de la xenofobia. Anótenlo. 

Esta es opinión personal 
del columnista

de sus funcionarios no 
pueden establecer reglas 
claras porque la tercera parte 
de su población requiere de 
estimulantes para sobrevivir, 
y deben tenerlos satisfechos 
no sólo porque provocaría un 
desajuste social sino porque 
la economía de ese país se 
vendría abajo sin la venta y 
consumo de drogas.

Ahora, el secretario de 
Estado de Estados Unidos, 
Antony Blinken, visita 
México el miércoles para 
discutir con el equipo del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador y otras 
autoridades la crisis del 
fentanilo y el aumento de la 
migración en la frontera.

El fentanilo mató en 2021 
a 70,000 estadounidenses, 
un aumento de casi cuatro 
veces en cinco años. Para 
2021, aproximadamente dos 
tercios de todas las muertes 
por sobredosis involucraron a 
este químico.

Sin embargo, la 
administración de Joe Biden 
quiere que México extradite 
a más narcotraficantes 
y desmantele más 
laboratorios clandestinos de 
fentanilo, cuya elaboración 
prácticamente no existe, si 
comparamos su fabricación 
con otros países de donde 
proviene ya elaborada.

Blinken está acompañado 
por el secretario de Seguridad 

Nacional, Alejandro 
Mayorkas; al fiscal general, 
Merrick Garland; y a la 
asesora de Seguridad de la 
Casa Blanca, Liz Sherwood-
Randall. Incluye reuniones 
bilaterales con la canciller 
mexicana, Alicia Bárcena; 
una reunión ministerial 
sobre migración; y el Diálogo 
de Alto Nivel sobre Seguridad, 
en el que se discutirán el 
tráfico de drogas, el tráfico de 
armas y la migración.

La tensión por el fentanilo 

ha complicado la relación 
bilateral en lo que va de 
año. La canciller mexicana 
aseguró la semana pasada 
que su gobierno explora 
poner en marcha vuelos 
de deportación a Ecuador, 
Colombia y Venezuela 
para aquellos migrantes 
que se queden varados en 
las ciudades mexicanas 
fronterizas con Estados 
Unidos.

México tiene un tránsito 
habitual de drogas hacia el 

norte que no es nuevo. Nació 
a la mitad del siglo pasado, y 
de nada sirve que se combata 
el conflicto en territorio 
mexicano si del otro lado de la 
frontera hay 100 millones de 
personas en espera de drogas 
y estimulantes provenientes 
de Sudamérica.

Pero esto ahora es sólo 
el pretexto para demostrar 
poderío político. A pesar 
que nadie puede ocultar que 
un tercio de la población 
requiere estimulantes, 
republicanos y demócratas 
chantajean, o, por lo menos 
lo intentan a las autoridades 
mexicanas para señalarlas 
como responsables de un 
problema que tampoco es 
nuevo ni le ponen remedio.

Es allá donde se lava el 
dinero de traficantes de todo 
el continente, los bancos 
estadounidenses podrían 
cortar y erradicar, si así lo 
desean, el tráfico de drogas. 

Allá hay capos cómplices que 
son intocables, incluso están 
protegidos por los propios 
legisladores.

En noviembre de 2024, se 
elegirán 33 senadores, además 
de presidente. Nadie sabe 
cuántos de ellos pueden ser 
cómplices de este problema. 
Por eso y por muchas otras 
razones, la presión contra 
México inicia apenas.

PEGA Y CORRE.- La 
búsqueda de reflectores de 
quienes estuvieron bajo el 
embrujo de la aparición 
cotidiana en los medios, no 
cesa, ahora, en busca de la 
recuperación de su fama, 
el ex presidente consejero 
del INE, Lorenzo Córdova 
advierte que Ecatepec, Estado 
de México es un foco rojo en 
las elecciones. Cuando era un 
bastión del tricolor, nunca 
dijo nada…

Esta es opinión personal 
del columnista
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Xalapa, Veracruz  

Además de la polémica 
generada por el 
cambio de contenidos 

en los libros de texto gratuitos 
en el país, se debe atender 
la necesidad que tienen los 
maestros de educación básica 
para aplicar los esquemas de 
la Nueva Escuela Mexicana, 
expusieron los mismos 
docentes y expertos en el 
estudio de la educación 
durante el foro «Hablemos 

Maestros necesitan capacitación 
sobre la Nueva Escuela Mexicana 

y contenidos de libros de texto, 
afirman expertos 

Rehabilitan edificios de 
Centro Histórico de Veracruz 
para utilizarlos como Airbnb
ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Los edificios que se 
encuentran en el 
Centro Histórico 

de la ciudad de Veracruz 
están siendo rehabilitados 
por sus propietarios, para 
posteriormente se puedan 
rentar como Airbnb, 
mencionó el presidente de 
la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI), Sergio Lavalle Garcés.

El empresario mencionó 
que de esta manera se 
reactivará el primer cuadro 
de la ciudad, y esto irá 
acompañado del proyecto 
de rehabilitación del Centro 
Histórico que encabeza el 
Ayuntamiento de Veracruz.

“Hay demanda de casas 

Conoce la página
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Resultados del 
concurso No. 659

sobre los libros de texto 
gratuitos» que se realizó en la 
Benemérita Escuela Normal 
Veracruzana «Enrique C. 
Rébsamen”, de Xalapa.  

“Es necesario un proceso 
de autoformación, de 
trabajo conjunto, de trabajo 
colegiado y se necesita que 
las escuelas permitan que se 
haga, es fundamental. No se 
puede trabajar una propuesta 
colectiva, organizadora si 
no hay esos espacios” dijo 
Teresita Garduño, directora 
de la escuela activa Paidós.

El secretario general de 
la Coordinadora Nacional 
de los Trabajadores de 
la Educación Sección 9, 
Pedro Hernández Morales 
explicó que se requiere 
una formación y una 
preparación más intensa 
hacia los docentes

"Faltó toda esa parte 
de preparar muy bien los 
cambios metodológicos 
que contiene y finalmente 
decimos que los libros de 
texto son herramientas, no 
son un fin en sí mismos”.  

El director de Educación 
Normal en el estado, 
Gilberto de Jesús Corro 
Feria destacó los beneficios 
que la transformación 
de la educación dejará en 
las nuevas generaciones y 
reconoció que la discusión de 
ambos temas en este tipo de 
foros beneficia a la educación 
en el país y en el estado. 

“La Nueva Escuela 
Mexicana surge como una 
propuesta para transformar 
el sistema educativo 
mexicano para brindar una 
educación de excelencia y 
con un sentido humanista, 
principalmente de esta 
manera, con un enfoque 
educativo, crítico, humanista 
y comunitario”.  

El foro «Hablemos sobre 
los libros de texto gratuitos» 
fue organizado por el 
Sindicato de Trabajadores 
Normalistas y de la 
Educación en Veracruz y 
contó con la participación 
de  Luis Hernández Navarro, 
director de La Opinión y del 
periódico La Jornada, entre 
otros.

antiguas para remodelar, para 
rentarlas en el sistema de 
plataforma y sí, hay casas que 
las están remodelando y que 
están ocupadas y les va muy 
bien. Hay gente que le gusta 
disfrutar el centro de Veracruz, 
es como un lugar tradicional. 
Si tienes una casa antigua y la 
remodelas y dejas bonita, eso 
genera mucha demanda”, dijo. 

Resaltó que actualmente 
el centro histórico tiene 
proyectos importantes en 
cuanto a inversiones, además 
de un café que recién fue 
inaugurado, también otros 
negocios, lo cual podría generar 
que en materia de vivienda sea 
más atractivo por la cercanía. 

“Si el centro histórico se 
reconvierte y se vuelve muy 
interesante, también va a 
generar muchísima fuente 

de empleo y mucha gente se 
puede venir a vivir por acá. 
Va muy bien y es un buen 
síntoma de la economía se va 
recuperando”. 

El presidente de AMPI, 
consideró que en materia de 
ubicación, vivir en la zona 
centro es atractiva, porque 
además hay más servicios y 
transporte. 
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Julen, Anilú, Pepe y Héctor 
aceptan encuesta en Veracruz

El 98 por ciento de persona que acuden al Banco 
de Alimentos son mujeres jefas de familia

Diputado pedirá que se 
subroguen los servicios 

de salud en Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz 

El Senador, Julen 
Rementería del Puerto, 
y la diputada, Anilú 

Ingram Vallines, respaldaron 
la solicitud del Consejo Cívico 
Ciudadano, quienes pidieron 
que el candidato opositor 
por el Frente Amplio a la 
gubernatura de Veracruz sea 
por encuesta; mientras que el 
diputado, Enrique Cambranis, 
y el presidente del PAN, 
Federico Salomón, quieren 
que el blanquiazul vaya solo.

“Hace unos minutos 
así lo manifestó el Consejo 
Cívico Ciudadano, donde 
pide que la sociedad se sume 
y multiplique voluntades. La 
mejor forma de hacerlo es en 
una gran encuesta en la que 
participen los interesados. 
¡Yo me apunto!, pero invito 

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz 

El 98 por ciento de las 
personas que acude al 
Banco de Alimentos de 

México delegación Veracruz 
son mujeres, mencionó Darío 
Jiménez Romero, director 
ejecutivo, del Banco de 
Alimentos de México; a estas 
se les brinda asesoría para que 
aprovechen los insumos y 
brinden alimentos adecuados 
a su familia.

De la misma manera, 
mencionó que están a su 
disposición trabajadoras 
sociales y nutriólogas, para 

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz 

Tras las recientes 
manifestaciones de 
derechohabientes y 

personal del ISSSTE e IMSS 
en Veracruz, el diputado 
local, Jaime de la Garza 
Martínez, volverá a insistir en 
el Congreso que se apruebe 
su iniciativa para subrogar 
los servicios de salud en la 
entidad.

Es de recordar que, 
el pasado 26 de enero el 
legislador panista subió a 

a Héctor Yunes, Pepe Yunes, 
Fernando Yunes, Pati Lobeira 
de Yunes, Miguel Yunes y 
Anilú Ingram, a que respalden 
esta propuesta y se anoten en 
la encuesta, si es su interés 
participar. Pero también 
a ciudadanos que tengan 
esa intención”, expresó el 
legislador en un video subido 
a sus redes sociales.

“Veracruz requiere que 
todos nos sumemos con 
generosidad y altura de miras 
para sacar al mal gobierno. Yo 
estoy puesto, acepto e invito a 
mis demás compañeros que 
ya han manifestado a que 
acepten. La entidad requiere 
que todos nos sumemos con 
generosidad y altura de miras 
para sacar este mal gobierno. 
Necesitamos a los mejores para 
representar a los ciudadanos 
en próximo proceso electoral 
en 2024”, finalizó.

Minutos más tarde, la 
priista, Anilú Ingram respaldó 
la solicitud del Senador, a la 
cual también se sumaron 
los priistas y ex candidatos 
a la gubernatura, Héctor y 
Pepe Yunes; sin embargo, el 
coordinador de la bancada 
panista en el Congreso de 
Veracruz, Enrique Cambranis 
Torres, aseguró que ve 
complicada la alianza.

"Estamos analizando si en 
Veracruz se podía concretar 
la coalición, pero lo veo 
complicado".

Cabe mencionar que hace 
unas semanas, el presidente 
del PAN en Veracruz, Federico 
Salomón, aseguro que lo ideal 
para encabezar el bloque 
opositor sería una mujer, y solo 
mencionó a tres referentes de 
su partido, dejando de lado los 
acuerdos previos que se tienen 
con el PRI y el PRD.

que tanto ellas como sus hijos 
puedan estar en constante 
revisión y evitar casos de 
desnutrición.

"Normalmente acuden, 
el 98 por ciento son mujeres, 
y la verdad no recuerdo que 
tanto por ciento son madres, 
y muchas ya son madres 
solteras, cabezas de familia, 
que son las que afrontan 
la parte económica de su 
familia (...) sí, tenemos varias 
nutriólogas que tienen varias 
funciones, prepararle las 
despensas para que tengan 
un valor nutricio, y hacerle 
los estudios nutricios entre 
las trabajadoras sociales y las 

nutriólogas", enfatizó.
Jiménez Romero dijo que 

en La Casa del Niño Jesús, 
ubicada en Cuauhtémoc 
esquina Collado, se brindan 
varios tipos de talleres, entre 
ellos: cocina básica, cocina 
regional, cocina vegetariana, 
cocina para diabéticos, postres, 
además de computación, 
costura, tanatología, escuela 
para padres e inteligencia 
emocional.

"También tenemos un 
programa que estamos 
implementando, no 
implementando, ya tiene 
más de un año, pero sí 
estamos ampliando, de 

aprovechamiento mejor  
de los productos alimenticios 
o sea de los insumos, para  
que las personas, las 
señoras puedan mejorar la 
alimentación con lo que 
tienen a la mano, ese programa 
se llama Comer en Familia", 
subrayó.

Finalmente, el director 
ejecutivo del Banco de 
Alimentos, mencionó que 
durante este mes de octubre 
colocarán centros de acopio 
en universidades y tiendas de 
conveniencia para que la gente 
pueda hacer sus donativos, 
se espera recibir casi 25 
toneladas extra de alimentos.

tribuna para presentar la 
iniciativa que daría beneficio 
a miles ciudadanos, tras los 
problemas que existen en el 
sector salud de Veracruz; en 
ella se puntualiza que cuando 
un hospital de gobierno no 
pueda ofrecer un servicio 
correcto al derechohabiente 
este sea canalizado a un 
hospital privado.

"Esta propuesta fue 
presentada como una solución 
realista y efectiva para mitigar 
la crisis de desabasto que 
aqueja a nuestros hospitales en 
Veracruz; sin embargo, hasta 

la fecha esta iniciativa sigue en 
espera, sin recibir la atención 
que merece".

"Las protestas recientes 
han dejado claro que nuestros 
hospitales no cuentan con el 
equipo necesario, y con las 
medicinas básicas para atender 
a los derechohabientes. La 
falta de atención y la falta de 
medicamentos en el ISSSTE 
no son meros números en un 
informe, sino un sufrimiento 
real que afecta a nuestras 
familias, amigos y nuestra 
sociedad. La salud es el bien 
más preciado que tenemos, 

Y es inaceptable que se vea 
comprometida debido a la 
inacción y a la burocracia", 
sentenció el panista.

Finalmente Jaime de la 
Garza enalteció el trabajo 
de los médicos y enfermeras 
del ISSSTE e IMSS, quienes 

a pesar de los problemas que 
enfrentan día a día hacen una 
labor destacada en el sector 
salud de Veracruz.
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Estuvieron en la planta baja de presidencia municipal

Hoy viernes, la Jornada se trasladará a Praxedis Guerrero Km.18

Familias tuxpeñas 
beneficiadas con 

jornada de salud visual

Da a conocer IMSS Veracruz Sur fechas 
y ubicación de mastógrafos móviles

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Este jueves se llevó a 
cabo la Jornada de 
Salud Visual que 

realiza la Sindicatura 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz 

En el marco del Mes de 
Sensibilización sobre 
el Cáncer de Mama, 

el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
Veracruz Sur da conocer las 
fechas y ubicaciones de los 
tres Mastógrafos Móviles 
que recorrerán el territorio 
veracruzano.

El coordinador médico 
en Salud Pública, doctor 
Baldomero Vargas Brito, 
resaltó la importancia de que 
las mujeres de 40 a 69 años 
se realicen la mastografía 
cada dos años, o bien antes 
si el médico tratante, así lo 
determina con la finalidad 
de detectar oportunamente 
cáncer de mama.

En la región Orizaba, el 
mastógrafo estará del 5 al 7 

Única del Gobierno de 
Tuxpan, con el objetivo de  
preservar la salud y generar 
bienestar en las familias 
tuxpeñas.

Especialistas de Grupo 
Óptico del Totonacapan 

atendieron a alrededor de 
40 personas que acudieron 
a la planta baja del Palacio 
Municipal a practicarse de 
manera gratuita el examen 
de la vista para detectar 
alguna patología, defecto o 

infección visual.
Quienes asistieron 

también tuvieron 
oportunidad de adquirir 
anteojos a muy bajo costo. 

La Síndica Única, 
Mtra. Beatriz Piña Vergara 

invitó a la ciudadanía a 
aprovechar esta campaña, 
la cual también se realizará 
de manera itinerante 
en las comunidades del 
municipio, iniciando este 
viernes 6 de octubre en 

Práxedis Guerrero km 18. 
Esta jornada representa 

un gran beneficio para la 
ciudadanía de Tuxpan, ya 
que la salud visual es algo 
importantísimo para la 
calidad de vida.

de octubre, en la Unidad de 
Medicina Familiar (UMF) 
No. 1 de Orizaba; del 9 al 11, en 
la Unidad 6 de Ixhuatlancillo; 
12 y 13, en Potrero; y 14 de 
octubre en Huatusco.

En el sur de Veracruz 
el equipo de mastografía 
iniciará actividades en la 
UMF No. 52 del Naranjito 
del 5 al 7 de octubre; del 9 
al 11, en la unidad No. 60 de 
Coatzacoalcos; del 12 al 15 en 
el Hospital General de Zona 
(HGZ) No. 32 de Minatitlán.

El tercer mastógrafo se 
ubica del 5 al 7 estará en la 
UMF No. 43 de Tres Valles; 
9 y 10 en la unidad No. 57 
de Jáltipan; el 11, Unidad de 
Tuxtilla; 12 de octubre, en 
Tlacojalpan; 13 en la UMF de 
Otatitlán; y el 14 corresponde 
el turno a Cosolapa.

Las derechohabientes 
IMSS podrán acudir al 

mastógrafo más cerca de su 
domicilio en horario de 8:00 
a 16:00 horas, es importante 
que acudan sin crema, sin 
desodorante, talco o perfume, 
además de ropa cómoda. 

En octubre se intensifican 
las acciones de promoción e 
información sobre el cáncer 
de mama en todas las unidades 
médicas, haciendo énfasis a la 
autoexploración, exploración 
clínica y mastografías.

El doctor Baldomero 
Vargas explicó que la 
mastografía es un estudio de 
rayos “X”, para mujeres de 40 
a 69 años de edad, sin signos, 
ni síntomas de cáncer y tiene 
como propósito detectar 
anormalidades en las mamas, 
que no se pueden percibir por 
la observación o la palpación.

“Con el estudio, que 
consiste en la toma de dos 
placas de cada seno, buscamos 

detectar anormalidades 
en los tejidos que con el 
tiempo puedan convertirse 
en problemas. Este estudio 
permite observar nódulos o 
masas que tan pequeñas que 

no son perceptibles al tacto”, 
detalló.

Si mediante el estudio 
hay alguna irregularidad, 
la paciente será sometida a 
otros estudios adicionales 

para descartar o confirmar 
el diagnóstico, cuando el 
resultado es normal entonces 
la paciente requerirá una 
mastografía más hasta los 
próximos dos años.
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Una niña de siete años se había quedado con 
su abuela en su pequeño piso porque sus 
padres se habían ido al cine. Todo fue normal, 

cenaron y se rieron un rato charlando juntas. A las 
diez de la noche, la abuela se puso a hacer labores de 
costura, y la niña se puso a ver la tele, pero de repente 
a la abuela le entró una sed increíble, y le dijo a su 
nieta si le podía traer un vaso de agua.

-Está oscuro -dijo la niña.
-No temas, sigue el pasillo, que justo al lado de la 

puerta del baño hay un interruptor.
La niña se decidió, y al entrar al pasillo no veía 

nada porque estaba muy oscuro, por lo que se arrimó 
a una pared y fue palpando y tanteando a ciegas 
en busca de un interruptor. Al seguir andando 
y llegar al marco de la puerta del baño, se paró y 
siguió tanteando, y de repente notó como una mano 
huesuda intentaba arrastrarla a la oscuridad del 
baño. La niña logró apartarse y fue llorando a su 
abuela. Desde entonces, la niña está en tratamiento 
psicológico. ¿Que pasó, si solo estaban ellas dos en la 
casa y la abuela estaba en el salón cosiendo?

Lo que me dispongo a 
relatar es absolutamente 
verídico y relativamente 

reciente, me ocurrió a mí 
hace aproximadamente seis 
meses. A mí el mundo del 
espiritismo, las psicofonías 
y demás me produce mucha 
curiosidad, pero a la vez me 
asusta.

Un compañero de clase 
me proporcionó un CD 
que tenía grabadas algunas 
psicofonías. Mi hermano me 
propuso llevarme un portátil 
para escuchar el CD mientras 
se duchaba, y así lo hicimos. 
Antes de escuchar la primera 

psicofonía una voz presentaba 
el CD y hacía una advertencia: 
“Nunca lo escuchen a oscuras”. 
En ese momento, para asustar 
a mi hermano, apagué la luz 
del cuarto de baño y él gritó: 
“¡Enciende la luz!”. Cuando 
la encendí, el disco ya no 
sonaba. Alguien le había dado 
al stop. Yo no fui, de eso estoy 
seguro porque tenía el dedo 
en el interruptor de la luz, y 
mi hermano tampoco, estaba 
dentro de la bañera y a más 
de dos metros del portátil. 
¿Quién apagó las psicofonías? 
No lo sé, y no estoy seguro de 
querer saberlo.

La mano huesuda

¿Quién 
apagó las 

psicofonías?
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud 
de Veracruz a través 

de la Jurisdicción Sanitaria 
número III, vienen 
fortaleciendo a las acciones 
para prevenir la arbovirosis, 
en el municipio de Cazones 
de Herrera.

Por lo que el personal 
de la Jurisdicción Sanitaria 
número III realiza la 
fumigación  ambiental en 
la lucha contra el dengue, 
muchos se preguntaran que 
significa las arbovirosis son 
enfermedades víricas que 
se trasmiten a través de la 
picadura de un mosquito, 
perteneciente al género 
Aedes, principalmente al 
Aedes Aegypti, vector de 
estas enfermedades.

Este mosquito tiene 
hábitos domiciliarios, por 
lo que la trasmisión es 

SSESVER contra el 
arbovirosis en Cazones 

predominante doméstica, 
por ello el personal de 
SESVER, en coordinación  
con el Ayuntamiento de 
este municipio, además de 
las labores de nebulización 
masiva, orientan a la 
población a participar 
mediante las estrategias 
de patio limpio, vigilancia 
de depósitos de agua, y 
Lava, Tapa, Voltea y Tira, 
fundamentales en la 
eliminación y prevención 
del vector transmisor del 
Dengue.

De igual forma la 
Secretaría de Salud, 
Servicios de Salud 
de Veracruz, a través 
de la Jurisdicción 
Sanitaria número III 
y el H. Ayuntamiento 
Constitucional de Cazones 
vienen haciendo la 
invitación a la ciudadanía 
a que unan estos esfuerzos 
de lucha con el mosquito 
transmisor.
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AGENCIAS 
Moscú, Rusia

El presidente ruso, 
Vladímir Putin, cifró 
hoy en más de 90 

mil las bajas ucranianas, 
entre muertos y heridos, 
durante los cuatro meses de 
la contraofensiva de Kiev, 
al señalar que Rusia avanza 
“tranquilamente” hacia 
el cumplimiento de sus  
objetivos militares en  
Ucrania.

«Solo desde el principio 
de la llamada contraofensiva, 
según los últimos datos (…) 
las unidades ucranianas 
perdieron más de 90 mil 
personas, entre muertos y 
heridos”, afirmó durante su 
intervención en la plenaria del 
Club de Debate Valdái que se 
celebra en la ciudad balneario 
de Sochi (mar Negro).

Según el mandatario ruso, 
el Ejército ucraniano perdió 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Frank James, el autor de 
un tiroteo en el metro 
de Nueva York en abril 

de 2022 que dejó heridas a 
10 personas y que se declaró 
culpable de diez delitos de 
terrorismo por cada una de 
ellas el pasado enero, fue 
condenado este jueves a diez 
cadenas perpetuas y diez años 
adicionales.

Así lo anunciaron las 
autoridades en una rueda de 
prensa tras una audiencia 
judicial para imponer la 
sentencia al hombre de 

AGENCIAS 
India

Al menos once 
personas han muerto 
y 120 se encuentran 

desaparecidas, entre ellas 
una veintena de militares, 
por las súbitas inundaciones 
en el estado de Sikkim, en 
el norte de la India, afirmó 
este jueves una fuente 
oficial.

«Hasta ayer por la 
tarde, 120 personas se 
encontraban desaparecidas 
y 11 han fallecido», dijo 
a EFE el director de la 
Autoridad para la Gestión 
de Desastres del estado 
norteño, Prabhakar Rai.

Entre los 120 
desaparecidos se incluyen 
22 soldados, que se vieron 
atrapados por la crecida del 
río Teesta cerca de la ciudad 
de Singtam. El Ejército 
indio informó el miércoles 
de que había rescatado 
a uno de los militares 
desaparecidos, e indicó que 
se encuentra estable.

«Mientras tanto, 
continúan los masivos 
esfuerzos de rescate a pesar 
del mal tiempo y las fuertes 
lluvias», indicó el Trishakti 
Corps del Ejército indio.

Rai explicó que las 
actividades de rescate se 
han visto dificultadas 
por las malas condiciones 

Inundaciones en la India 
dejan un saldo de al menos 11 
muertos y 120 desaparecidos

Autor del tiroteo en el metro de NY en 
2022 condenado a 10 cadenas perpetuas

Vladímir Putin cifra en más de 90 mil las 
bajas ucranianas, entre muertos y heridos

meteorológicas, por lo 
que la respuesta de las 
autoridades es limitada y 
los equipos estatales no han 
podido ser desplegados.

«Las operaciones de 

rescate están en marcha 
a nivel local, porque los 
equipos a nivel estatal no 
son capaces de alcanzar esas 
zonas», señaló el oficial, 
quien lamentó que las 

fuertes lluvias impiden el 
despliegue de helicópteros 
militares.

El distrito de 
Mangan, sin embargo, se 
encuentra completamente 

incomunicado y las 
autoridades no han 
sido capaces de obtener 
información sobre la 
situación.

«No hay comunicación 

por carretera ni 
telecomunicaciones», dijo 
Rai.

Según un comunicado 
del Comité Nacional 
de Gestión de Crisis, el 
Gobierno ha desplegado a 
tres unidades de la Fuerza 
Nacional de Respuesta a 
Desastres (NDRF, en inglés).

Sikkim experimentó 
fuertes lluvias a principios 
de esta semana, lo 
que combinado con el 
desbordamiento de un 
lago glaciar provocó según 
la NDRF una crecida 
que desbordó la presa de 
Chungthang.

Las aguas del río Teesta 
llegaron a crecer entre 
cuatro y seis metros, 
llevándose a su paso puentes 
y carreteras, y afectando a 
numerosas viviendas.

En febrero de 2021, una 
gran avalancha de agua 
y lodo por la rotura de 
un glaciar dejó al menos 
45 muertos y unos 160 
desaparecidos en el distrito 
de Chamoli, en el estado 
de Uttarakhand y en plena 
cordillera del Himalaya.

Las intensas lluvias 
causan cada año 
importantes pérdidas 
humanas y materiales en 
los países del sur de Asia, 
especialmente durante el 
periodo del monzón entre 
mayo y septiembre.

64 años, que lanzó dos 
bombas de humo y disparó 
indiscriminadamente 32 
veces contra los ocupantes de 
un vagón de metro mientras 
este se desplazaba entre 
paradas en la hora punta de la 
mañana.

El fiscal del Distrito Este 
de Nueva York, Breon Peace, 
dijo que James “rinde cuentas” 
con la Justicia tras haber 
“aterrorizado a la ciudad” 
con su ataque -que llevaba 
planeando durante años y 
afortunadamente no dejó 
fallecidos-, y con su posterior 
búsqueda y captura, que se 
alargó 24 horas.

además durante este período 
557 tanques y casi mil 900 
blindados.

“Tenemos nuestra 
visión de cómo avanza todo. 
Comprendemos qué y cómo 
debemos hacer todo, qué y 
dónde debemos reforzar. 
Avanzamos tranquilamente 
hacia el cumplimiento de 
nuestros objetivos y estoy 
seguro que los alcanzaremos”, 
añadió.

Putin reconoció que Rusia 
incrementó los gastos de 
Defensa, pero “no solo para 
defensa, sino también para la 
seguridad”.

“Crecieron casi al doble, 
rondaban el 3 % (del PIB), 
ahora rondan el 6 por ciento. 
Pero a la vez quiero subrayar 
que (…) tenemos un superávit 
del presupuesto en el tercer 
trimestre de más de 660 mil 
millones de rublos (6 mil 
600 millones de dólares), y 
tendremos solo 1 % de déficit 

en el año”, explicó.
El presidente ruso señaló 

que este presupuesto es 
“bastante saludable” y que “no 
se puede decir que gastamos 
demasiado dinero en cañones 
y nos olvidamos del aceite” de 
cocina.

“Quiero subrayar que 
todos los planes de desarrollo 
anteriormente anunciados, 
los objetivos estratégicos y 
los compromisos sociales 
asumidos por el Gobierno 
ante la población, se cumplen 
íntegramente”, dijo.

Putin defendió que “la 
crisis ucraniana no es un 
conflicto territorial” ya que 
Rusia “es el país con más 
territorios a nivel mundial”.

“No tenemos interés 
alguno desde el punto de 
vista de la conquista de otros 
territorios, todavía tenemos 
mucho que desarrollar en 
Siberia y el Lejano Oriente. 
Este no es un conflicto 

territorial y ni siquiera 
busca establecer un balance 
geopolítico regional”, aseveró.

Según el mandatario ruso, 
se trata de un asunto “mucho 
amplio y fundamental: los 

principios sobres los que 
se basará el nuevo orden 
mundial”.



ALEJANDRO ÁVILA 
Comapa, Veracruz 

Durante el mes de 
octubre cientos de 
campesinos del 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En coordinación con la 
Secretaría de Salud, 
el DIF municipal de 

Xalapa  realiza mastografías 
gratuitas para detectar a 
tiempo el cáncer de mama. 

Si algún caso resulta 
sospechoso y requiere 
seguimiento es referenciado 
a un centro de atención, 
en este caso al Centro de 
Alta Especialidad”, destacó 
Alejandro del Ángel 
Aguilar, director del DIF 
municipal de Xalapa:

“Además, en el proceso 
de atención de la detección 
del cáncer de mama 
hacemos el compromiso 
de recibir a las pacientes, 
realizar el estudio y estar 
muy puntual y cercanos 
en el seguimiento de su 
resultado. 

Hasta este viernes, 
se ofrecen además otros 
servicios de salud a las 
mujeres en las instalaciones 
de este organismo, entre 
estos, pruebas rápidas 
de detección de VIH y 
exámenes de la vista.
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DIF Xalapa realiza jornada 
de mastografías gratuitas 

SEDARPA dará seguro agrícola en 11 
localidades de Comapa afectadas por sequía

Alista OPLE consulta a pueblos indígenas, 
afrodescendientes y con discapacidad 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

En lo que resta del año 
el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) 

debe organizar las consultas 
dirigidas a las comunidades 
y pueblos indígenas, a los 
pueblos afromexicanos y a las 
personas con discapacidad.

La consejera presidenta, 
Marisol Delgadillo Morales 
precisó que los próximos 28 
y 29 de octubre será la etapa 
de información para las 
consultas que se aplicarán 
los próximos 11 y 12 de 
noviembre.

Las sedes de las consultas 
a personas con discapacidad 
serán: Poza Rica, Xalapa, 
Boca del Río, Orizaba y 
Coatzacoalcos.

"Estaremos generando 
una consulta a las personas 
con discapacidad y 

y otros a través de la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Pesca (SEDARPA).

"Está muy contenta 
la gente, ayudamos a que 
la gestión se agilizara, ya 
también entró el municipio, 

el Ayuntamiento va a hacer lo 
propio, a ellos les van a llegar 
todos los documentos, y ya los 
que no alcancen a entrar con 
el municipio van a entrar por 
parte de nosotros, pero a todos 
se les va a apoyar", culminó.

municipio de Comapa 
recibirán el Seguro 
Catastrófico Agrícola, tras 
las pérdidas del más del 60 
su cosecha de maíz por la 
sequía, informó el presidente 

de la comisión de Agricultura 
en el Congreso de Veracruz, 
Magdaleno Rosales Torres.

El legislador de Morena 
acudió a finales del mes 
de septiembre a dialogar 

con los campesinos, y se 
comprometió a llevar el 
secretario de SEDARPA, 
Evaristo Ovando Ramírez, 
quien acudió este martes 3 
de septiembre, y aseguró que 
a partir del 10 de octubre 
llegarán los supervisores 
hacer el levantamiento de 
documentos.

Según el reporte inicial, 
son 11 localidades afectadas 
por la sequía, entre las que 
destacan: Sonora, Cerrito, 
El Jobo, Jobo Viejo, Vista 
Hermosa, Nacaxtle, Dos 
Caminos, Corral de Piedra y 
Boca del Monte.

"Ya se detectó o se activó el 
seguro, ahora el seguro viene a 
hacer su supervisión en esas 11 
localidades que se les indicó, 
ellos van a ver si en verdad 
hubo esa pérdida de más 
del 60 por ciento, entonces 
ahí se activaría el seguro y 
se les daría 1 500 pesos por 
hectárea a los productores de 
maíz", puntualizó Magdaleno 
Rosales.

El legislador de Morena 
aclaró que, todos los afectados 
obtendrán el recurso 
económico como apoyo, 
aunque unos lo recibirán vía 
el Ayuntamiento de Comapa, 

oportunamente le daremos 
a conocer a la ciudadanía las 
sedes exactas para que las 
personas con discapacidad 
puedan acudir y atendiendo 
sus comentarios y 
observaciones".

Uno de los objetivos de 
dicha consulta es potenciar 
la participación política de 

dicho sector de la población 
que, pues según datos 
del INEGI, en el país hay 
alrededor de 6.2 millones de 
personas con algún tipo de 
discapacidad.

El objetivo es realizar 
la consulta antes de que de 
inicio el proceso electoral del  
2024.
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REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
se reunió en Palacio 

Nacional con Antony 
Blinken, secretario de Estado 
y su comitiva del gobierno 
de Estados Unidos para 
dialogar sobre migración, 
narcotráfico y cooperación 
económica en beneficio de 
los pueblos de ambos países.

En sus redes sociales, 
el mandatario publicó un 
video en el que muestra el 
diálogo entre funcionarios 
de México y Estados Unidos.

“Somos conocidos, 
amigos. Sé que van a 
trabajar como lo han 
venido haciendo, de manera 
conjunta. A nosotros 
nos importa mucho esta 
comunicación, esta relación 
de entendimiento y de 
amistad. Vamos mucho muy 
bien y yo creo que vamos a 

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador celebró la 

decisión de la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) a favor de la 
distribución en Chihuahua 
de los libros de texto 
gratuitos con contenidos 
humanista, científica, 
multicultural e inclusiva 
en beneficio de la infancia 
mexicana.

“Muchas gracias a los 
ministros; hay que reconocer 
cuando se actúa bien”, 
expresó en conferencia de 
prensa matutina.

El 4 de octubre, en la 
primera Sala de la Suprema 
Corte de Justicia de la 

Claudia Sheinbaum dice 
que no necesita intervención 

del Gobierno de EU 

AMLO celebra trabajo 
coordinado entre México y EU 

en beneficio de los pueblos

Presidente celebra resolución de SCJN a favor 
de entregar libros de texto en Chihuahua

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

A través de una 
transmisión en 
sus redes sociales, 

Claudia Sheinbaum afirmó 
que México no necesita la 
intervención de Estados 
Unidos para que vigile la 
elección presidencial del 
2024, tal como lo planteó 
el expresidente Felipe 
Calderón.

La a exjefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, 
cuestionó la propuesta de 
Calderón Hinojosa, a quien 
acusó de haber llegado a la 
Presidencia con un fraude 
electoral.

Sheinbaum Pardo 
indicó que tampoco se debe 
pedir el apoyo del Ejército 
mexicano, pues el único 
que decide qué hace o no 

la milicia, es el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

“Como es posible que 
pidan que un gobierno 
extranjero intervenga 
temas que sólo le competen 
a los mexicanos. Así va  
a ser, así que no anden 
pidiendo intervención 
en otro lado, y luego al 
Ejército mexicano, el único 
comandante de las Fuerzas 
Armadas es el presidente 
de la República. Muy mal 
Calderón, como siempre”, 
expresó.

El exjefe del ejecutivo 
entre 2006 y 2012 propuso 
que la oposición mexicana 
solicite al gobierno 
estadounidense y al Ejército 
mexicano que vigilen la 
legalidad de la elección 
concurrente del próximo 
año.

poder los dos países enfrentar 
nuestros problemas, 
nuestras dificultades y 
termino diciéndoles que son 
bienvenidos con nosotros, les 
agradecemos que trabajemos 
juntos”, expresó el jefe del 
Ejecutivo en el Salón Leona 
Vicario.

Integraron la delegación 
mexicana: las secretarias de 
Relaciones Exteriores, Alicia 
Bárcena Ibarra; de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez y de Gobernación, 
Luisa María Alcalde Luján; 
los secretarios de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio 
Sandoval González, y de 
Marina, José Rafael Ojeda 
Durán; el embajador de 
México en Estados Unidos, 
Esteban Moctezuma 
Barragán y el jefe de Unidad 
para América del Norte de 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Roberto Velasco 
Álvarez. También asistió el 

titular de la Fiscalía General 
de la República, Alejandro 
Gertz Manero.

En la comitiva 
e s t a d o u n i d e n s e 
participaron: el fiscal 
general, Merrick Garland; 
el secretario de Seguridad 
Nacional, Alejandro 
Mayorkas; la asesora 
presidencial de Seguridad 
Nacional, Elizabeth 
Sherwood-Randall; el 
embajador de Estados Unidos 
en México, Kenneth Salazar; 
el director de la Oficina de 
Política Nacional de Control 
de Drogas, Rahul Gupta; el 
subsecretario adjunto de 
Estado para el Hemisferio 
Occidental, Brian Nichols; 
el subsecretario adjunto para 
Asuntos Internacionales 
de Narcóticos y Aplicación 
de la Ley, Todd Robinson 
y la subsecretaria adjunta 
de la Oficina de Población, 
Refugiados y Migración, 
Julieta Valls Noyes.

Nación, puntualizó el 
mandatario, “resolvieron los 
ministros por unanimidad, 
no todos, pero a los que les 
tocó atender este asunto, que 
se distribuyan los libros, que 
se entreguen los libros a los 
niños en Chihuahua”.

Esta decisión destraba la 
controversia constitucional 
presentada por el gobierno 
del estado, a cargo de María 
Eugenia Campos Galván, 
por la que el ministro de la 
Corte, Luis María Aguilar 
Morales, resolvió en un 
primer momento que no 
se repartieran los nuevos 
materiales en la entidad en 
el inicio de clases del pasado 
28 de agosto.

“Estaba mal lo que 
hicieron, lo que hizo la 
gobernadora de Chihuahua 

y lo que hizo el ministro 
Aguilar, que le dio entrada 
a una solicitud de amparo 
para no distribuir los libros 
de texto. Imagínense, no 
entregarlos a los niños, 
nada más por lo mismo, por 
politiquería”, apuntó el jefe 
del Ejecutivo.

En Coahuila, todavía 
no hay dictamen respecto 
al amparo solicitado por 
el gobernador Miguel 
Riquelme Solís, quien 
recurrió para evitar 
la distribución de los 
contenidos de la Nueva 
Escuela Mexicana.

“Nada más falta 
Coahuila, pero ya con esto 
es un paso adelante. Estoy 
contento por eso”, afirmó 
ante representantes de 
medios de comunicación.
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Papantla, Ver.                                                                                        

Ante los casos sospechosos de dengue que se han 
presentado en dicha institución educativa

Artesana papanteca 
gana tercer lugar 
nacional de arte 

popular 

Alcalde de Espinal gestiona rehabilitación 
de carretera Entabladero-Melchor Ocampo

Fumigan la escuela 
primaria María Gutiérrez

Convocan a elecciones 
extraordinarias para elegir al 

representante del sector Anáhuac 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La artesana papanteca, 
Lucía Vicente 
Pérez, calificó en el 

Concurso del Gran Premio 
Nacional de Arte Popular 
en la categoría de textiles 
(trajes tradicionales) con un 
vestido de gala de la mujer 
papanteca, obteniendo 
el tercer lugar en dicho 
concurso.

Dicho vestido cuyo 
significado y calidad en los 
bordados la hizo acreedora 
de este premio y así se 
puso en alto el nombre de 
Papantla Pueblo Mágico.

La directora de Turísmo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El sector Anáhuac  
lleva dos meses 
sin contar con su 

representante, luego de que 
este  renunció a su cargo 
por motivos personales, por 
lo que la Junta Municipal 
Electoral, convocó a nuevas 
elecciones extraordinarias 
para que se elija al nuevo 
dirigente de dicho 
asentamiento.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Ante la presencia de casos 
sospechosos de dengue 
que se han registrado 

en la escuela primaria María 
Gutiérrez, se  fumigó dicha 
institución educativa, por parte 
de la Jurisdicción Sanitaria 
Número Tres a solicitud de 
los padres de familia y para 
que sus hijos estén seguros  al 
tomar sus clases.

El director de la escuela 
primaria María Gutiérrez, 
Alberto Basilio Ferral, 
comentó que  esta actividad de 
salud se realizó en beneficio de 
la población estudiantil, ya que 
se han registrado algunos casos 
de dengue y para evitar que 
los cifras crezcan, se solicitó 
la fumigación para evitar 
la presencia del mosco que 
trasmite el dengue y también  
evitar que la fauna nociva se 
reproduzca.

Detalló que  se fumigó 
el jardín de niños Amalia B. 
Contreras, pues se busca que 
todo el plantel este limpio y 
así evitar que se reproduzca el 
mosco aedes aegypti.

Dijo que  de la María 
Gutiérrez en el turno 
matutino tiene una matrícula 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

El presidente municipal 
de Espinal, Paulino 
Roberto Salinas 

Salgado se encuentra 
gestionando la rehabilitación 
de carretera Entabladero-
Melchor Ocampo, por lo que 
acudió a las instalaciones  
de la Secretaría de 
Infraestructura y Obras 
Públicas,  (SIOP), para 
entregar la documentación 
correspondiente en torno 
a esta obra que es de suma 
importancia para los 

Municipal, Jazmín Jocabet 
Márquez Morales, señaló 
que  la elaboración del 
vestido es un gran esfuerzo  
y le llevó tiempo bordar un 
traje tan maravilloso, por 
lo que  felicitó a la  señora 
Lucy, por esta etapa que está 
viviendo.

Así mismo, explicó 
que  es un  orgullo que 
las artesanas (os) de esta   
tierra estén participando 
y se les esté reconociendo 
su gran trabajo, sobre 
todo el apoyo que ha 
brindado el alcalde,  Eric 
Domínguez Vázquez, por 
estar impulsando todos 
los proyectos culturales y 
artesanales.

habitantes de esta región del 
Totonacapan.

Para dar continuidad con 
la transformación y seguir 
avanzando en el desarrollo 
de infraestructura, el 
munícipe, Paulino Roberto 
Salinas Salgado, acudió  
ante la Dirección General de 
Proyectos, Programación y 
Presupuestos de Carreteras y 
Caminos Estatales de la SIOP, 
para entregar la solicitud 
de la “Pavimentación del 
camino de Entabladero a 
Melchor Ocampo”, obra que 
es ansiada por los habitantes 
de esta zona y que es benéfica 

para los ocho municipio 
totonacos.

Sobre esta gestión 
Salinas Salgado,  aseveró 
que está gestionando ante 
la dependencia indicada 
para mejorar este camino, 
que por años ha estado en 
condiciones deplorables, 
que se le da mantenimiento, 
pero con el paso del tiempo 
vuelve a deteriorarse.

“Estamos insistiendo  
para ver si nos lo aprueba la 
SIOP y si es así esperemos 
que el año que viene lo 
ejecuten”, dijo el ejecutivo 
municipal. 

Cabe señalar que son 
aproximadamente siete  
kilómetros de esta carretera 
que le corresponde al 
municipio, pero que es de 
uso por todos los habitantes 
de la sierra, ya que comunica 
a la ciudad de Poza Rica, 
Coatzintla, al puerto de 
Tuxpan y a la carretera 
federal que lleva a la Ciudad 
de México, por lo tanto, sería 
de gran impacto no solo para 
Espinal, sino para Coyutla, 
Mecatlán, FilomenoMata, 
Coxquihui, Coahuitlán, 
Chumatlán y Zozocolco de 
Hidalgo.

de 450 alumnos, en el turno 
vespertino 200, jardín de 
niños 200, 70 maestros entre 
los tres planteles, una suma 
considerable por lo que es 
importante mantener los 
espacios limpios.

Basilio Ferral expresó que 

las acciones de fumigación 
van a continuar por  tiempo 
indefinido, por lo que es 
importante contar con el 
apoyo de todos los docentes 
y padres de familia para que 
tengan cuidado y refuercen las 
medidas prevención.

La convocatoria ya se dio a 
conocer y se colocó en la tabla 
de avisos del Ayuntamiento y 
la fecha para  la elección será 
el 15 de octubre a través del 
voto secreto.

Cabe mencionar que el ex 
presidente de colonia Cesar 
Gutiérrez, renunció  a su cargo 
por motivos personales y dejó 
tirado el cargo que le fue 
conferido, situación que hizo 
que se convocará a nuevas 
elecciones extraordinarias ya 
que un sector tan importante 

como lo es Anáhuac debe de 
contar con su representante.

La convocatoria ya fue 
puesta en la tabla de avisos y  
los interesados en participar 
deben acudir a la Junta 
Municipal Electoral para 
inscribirse, el próximo martes 
se sabrá cuantas personas se 
inscribieron y a partir de ahí 
los aspirantes deberán buscar 
el voto de los vecinos y para 
el domingo 15 de octubre se 
estará llevando la elección a 
través del voto secreto.



Dani Alves 
se queda sin 

abogado a 
unas semanas  

de su juicio

Chicago Bears pone fin a racha 
perdedora con victoria ante Commanders
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AGENCIAS 
Ciudad de México   

AGENCIAS            
Ciudad de México

Dani Alves sigue 
a t r a v e s a n d o 
m o m e n t o s 

complicados en su proceso 
legal. El brasileño se 
encuentra en la recta final de 
su caso en la cárcel de Brians 
2 en Barcelona, pero ahora 
tendrá que afrontar un nuevo 
reto, ya que Cristóbal Martell 
y el exfutbolista decidieron 
romper sus vínculos tras 
mutuo acuerdo.

A partir de ahora, será 
defendido por Inés Guardiola 
Sánchez, una doctora en 
Derecho Penal graduada de 
la Universidad de Barcelona. 
Así fue como lo dio a conocer 
Carlos Quílez para Y ahora 
Sonsoles, programa de la 
cadena Antena 3 de España.

“Hay una novedad 
determinante que me ha 
cogido por sorpresa. Podemos 
decir en exclusiva que el 
abogado ya no va a representar 
a su cliente; su lugar será 
ocupado por “una joven de 

AGENCIAS            
Ciudad de México

Los Chicago Bears le 
ponen fin a una racha de 
14 derrotas consecutivas, 

al derrotar por 40-20 a los 
Washington Commanders en 
el Thursday Night Football 
de la Semana 5 de la NFL. 
Sí, los de la ciudad de los  
vientos ganaron por primera 
vez desde el 24 de octubre de 
2022, con una sorpresa, ya que 
los de la capital de Estados 
Unidos eran favoritos para 
ganar por seis puntos.

DJ Moore fue el hombre de 
la noche, con ocho recepciones 
para 230 yardas, tres 
anotaciones y un promedio de 
28.8 yardas por atrapada; fue 
buscado 10 veces por Justin 
Fields, quien completó 15 de 
29 envíos para 282 yardas, 
incluidas cuatro anotaciones.

Alejandra 
Valencia 

rumbo a los 
Panamericanos

Alejandra Valencia ha tenido un año de ensueño 
luego de ganar la primera medalla individual para 
nuestro país en un Campeonato Mundial, y la cual 

fue de plata en la edición de Berlín 2023, además de que 
recientemente se quedó con ese mismo metal en la final 
de Copa del Mundo en Hermosillo, y dichos resultados 
la impulsaron a ocupar ahora el cuarto lugar mundial, 
por lo tanto, la arquera nacional llegará a los Juegos 
Panamericanos como una de las cartas fuertes de México 
para aportar metales dorados.

“Nuestro siguiente gran reto son los Juegos 
Panamericanos, donde vamos a buscar el pase por equipos 
mixtos a París 2024. Ya conseguimos la plaza en femenil, 
así que tenemos que enfocarnos para llegar de la mejor 
manera a Juegos Olímpicos”, declaró Valencia.

Alejandra ya cuenta con tres participaciones en Juegos 
Panamericanos. En Lima 2019 ganó la medalla de oro en 
individual, plata en equipo femenil y bronce en mixtos. 

En Toronto 2015 fue novena en individual y plata en 
equipo femenil, mientras que en Guadalajara 2011 ha 
tenido sus mejores resultados en esta justa tras conseguir 
el oro en individual y oro por equipos.

“Está siendo un ciclo olímpico muy corto y va a 
ser un año bastante cargado, pero eso mismo ayuda a 
que uno no divague y mejor se pueda concentrar en 
los entrenamientos. En general, estoy haciendo un 
buen proceso y sé que va a mejorar, voy a disfrutar cada 
competencia como siempre lo hago”, indicó la arquera.

Del 1 al 5 de noviembre se realizarán las pruebas de 
tiro con arco en la modalidad recurvo, y donde Alejandra 
estará haciendo equipo con Ángela Ruiz y Aída Román.

El tiro con arco ya cuenta con cuatro plazas para 
los Juegos Olímpicos de París 2024, donde tres son en 
individual y una por equipo, y seguramente por lo que ha 
demostrado Alejandra en este año en las competencias ya 
tiene amarrado prácticamente su lugar en la magna justa.

35 años, experta en derecho 
penitenciario.”

El mismo presentador 
habló que la razón por la que 
ambos optaron por ponerle 
fin a su relación porque 
Martell ya da por perdido el 
caso y que la sentencia podría 
ser condenatoria para el 
brasileño.

“Está pensando más en 
la repercusión penitenciaria 
de la sentencia antes que en 
ganar el propio caso”, explicó 
Carlos Quílez.

Hace algunos días, Dani 
Alves compareció ante una 
jueza de Barcelona la cual 
le hizo saber que irá a juicio 
por violación; el brasileño 
optó por no oponerse para no 
alargar el proceso.

¿Qué cargos son los que se 
le imputan a Dani Alves?

El exseleccionado 
brasileño será juzgado por 
una presunta agresión sexual 
cometida el 30 de diciembre 
de 2022 en los baños de 
una discoteca en Barcelona, 
después de regresar del 
Mundial de Qatar.

Por Washington, Sam 
Howell completó 37 de 
51 envíos para 388 yardas, 
con dos touchdowns y una 
intercepción; el ataque 
terrestre fue pobre, con apenas 
19 yardas de Howell y 10 de 
Brian Robinson Jr., lo cual 
fue determinante para que 
Washington fuera incapaz de 
reducir la diferencia.

Las anotaciones
En su primera serie 

ofensiva, Chicago abrió el 
marcador cuando Fields 
encontró a Moore en un pase 
de 20 yardas, además de que 
Cairo Santos convirtió un gol 
de campo de 22 yardas para 
adelantar 10-0 a los Bears 
después de un cuarto.

Un segundo envío de Fields 
con Moore (11 yardas) colocó 
el 17-0, hasta que Joey Slye 
anotó un gol de campo de 51 
yardas para hacerse presentes 

en el marcador. Un segundo 
gol de campo de Santos (36 
yardas) y un pase de Fields con 
Cole Kmet de cuatro yardas 
puso a Chicago con ventaja de 
27-3 al descanso.

En el tercer cuarto, 
Washington tocó a la puerta 
con un pase de Howell con 
Logan Thomas (2 yardas) y 
una conversión de dos puntos 
exitosa, además de que Slye 
convirtió un gol de campo de 
32 yardas para el 27-14, aún por 
debajo.

Para el último periodo, 
Chicago elevó su ventaja con 
un tercer gol de campo de 
Santos (43 yardas), en tanto los 
Commanders se acercaron a 
diez puntos cuando Howell 
encontró a Curtis Samuel en 
un pase de tres yardas, pero 
fallaron en la conversión de 
dos puntos.

Un pase de 56 yardas de 
Fields con Moore terminó  
las diagonales, además de  

que Santos sumó tres puntos 
con un intento de 37 yardas 

que colocó el 40-20 en el 
marcador.
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COPA 2023 JORNADA 7 
SÁBADO 7 DE OCTUBRE DEL 2023.

INFANTIL/FEMENIL
08:00 SUBLIMA2 TERRIBLE VS LAS MICH'S

08:35 OSITAS VS SAILOR MOON
09:10 DIRECCIÓN DE CAMINOS LAS MICH'S

09:50 QUEENS VS SAILOR MOON
10:30 DIRECCIÓN DE CAMINOS VS RATONAS

11:10 THE WARRIOR'S JR VS GALLITOS
11:50 JIDACI STARS VS COMADRES SANTA CLARA

MIXTO
12:30 LOBAS VS HORMIGAS

13:10 CERO ES TRES VS HORMIGAS
13:45 TIMÓN Y PUMBA VS TEAM INFIERNO

14:20 VOLKSBROWNIES VS CERO ES TRES SUNSET
15:00 CERO ES TRES VS TELETUBBIES

15:40 TLACUA Y CUACHE VS TEAM INFIERNO
16:20 EDUPAOS VS SOULMATES

17:00 TLACUA Y CUACHE VS HYDRA
17:40 FARRUKOS VS NUNDICHI

18:20 LA BELLA Y LA BESTIA VS PITUFOS
19:00 AVATARS VS LIONS

19:40 PULGARCITOS VS PITUFOS
20:20 TORITOS VS REBELDES

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los Petroleros de 
Poza Rica saldrá 
nuevamente a 

la cancha del estadio 
Heriberto Jara Corona de 
Poza Rica cuando reciba 
la tarde de este viernes al 
conjunto de Caja Oblatos 
CFD dentro de la actividad 
oficial de la Liga Premier 
MX en su Serie “B”.

Dentro de esta 
temporada 2023-2024, los 
Petroleros de Poza Rica 
se mantienen dentro de 
la pelea por un lugar en 
su primera liguilla por 
el título de campeón y 
ascenso, siendo este partido 
de la jornada 9 ante Caja 
Oblatos un duelo clave en 
la lucha por los tres puntos.

Este duelo se llevará 
a cabo la tarde de este 
viernes en punto de las 
17:00 horas, donde el 
conjunto dirigido por 
Enrique Escudero tendrá 
el apoyo incondicional de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El Atlético San 
Pancho fue 
superado fácilmente 

en la actual jornada del 
torneo de las Noches 
Mágicas de Poza Rica al 
ser goleado con amplio 
marcador final de 6-0 
por el Necaxa Morelos 
quienes enviaron a su 
mejor arsenal ofensivo al 
terreno de juego.

El Necaxa Morelos 
logró controlar este 
partido desde los primeros 
minutos, sacando su 
mejor juego colectivo y 
logrando generar peligro 
rápidamente por todos 
los sectores de la cancha, 
buscando hacer daño 
desde este inicio del 
encuentro.

Giovanni Mar sería 
el principal artífice 
a la ofensiva en este 
encuentro para el cuadro 
del Necaxa Morelos, 
elemento que marcaría 
tres goles, por otra parte, 
el jugador Fausto Ferral 
también logró 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los Búfalos de la Morelos 
lograrían vencer con 
apretado marcador 

final de 4-3 ante los Leones en 
duelo sostenido en el campo 
deportivo del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave 
de esta ciudad, en el torneo 
de futbol varonil libre de las 
Noches Mágicas.

A pesar de contar con 
la ventaja en este partido, 
el conjunto de los Leones 
no pudo mantener su 
ventaja tras no presentar los 
Búfalos de la Morelos balón 
en un inicio del partido, 
terminando por caer ante el 
buen juego ofensivo de estos 
últimos con el marcador 
antes mencionado.

Los goles del conjunto 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Venadas Lalo 
Chapultepec se 
quedaron con las tres 

unidades en disputa en este 
partido correspondiente al 
torneo femenil libre de la 
liga de futbol 7 elite FlagFut 
de Poza Rica, al obtener el 
marcador final de 2-1 ante 
Coyame Galácticas.

Este partido tuvo 
grandes jugadas sobre el 
césped sintético, gracias 

al buen juego colectivo 
que mostraron ambos 
conjuntos, siendo Coyame 
Galácticas las que buscaron 
proponer el duelo en un 
inicio, gracias a la velocidad 
de sus jugadoras que 
buscarían abrir la cancha 
en todo momento.

Por su parte las Venadas 
Lalo Chapultepec, equipo 
conformado por jugadoras 
de gran experiencia, 
nivelarían las cosas en 
el partido, consiguiendo 
varias jugadas ofensivas de 

gran peligro anotando por 
conducto de Paola Redondo 
quien abrió el marcador en 
este partido.

Por otra parte, Roxana 

del Ángel con esa técnica 
individual lograría vencer 
a la portera Erika Sánchez 
para anotar el segundo 
gol de las Venadas Lalo 

Chapultepec, mientras 
que Mariela Martínez 
conseguiría el descuento 
2-1 en este partido, cerrando 
Coyame Galácticas con 

todo al frente buscando 
el empate, mismo que 
no llegaría a pesar de sus 
buenas jugadas al frente en 
los últimos minutos.

de los Leones llegarían por 
conducto de los jugadores 
Jesús Morales y Beto 
Santiago, mientras que un 
gol más seria por parte del 
reglamento de competencia 
en este torneo, tras no 
presentarse balón por el 
cuadro contrario.

Por su parte el equipo de 

los Búfalos de la Morelos 
anotaría dos goles con 
Anderson Dort, quien dio 
velocidad y empuje a la 
ofensiva de este conjunto, 
mientras que Edgar Flores y 
German Sosa conseguirían 
un gol cada uno en esta 
apretada victoria de 4-3 en 
esta jornada.

su gente una vez más, para 
buscar regresar a la senda de 
la victoria y sumar las tres 
unidades en disputa.

Petroleros de Poza Rica 
está colocado en el séptimo 
lugar de la tabla general de esta 

Liga Premier MX al tener 11 
puntos cosechados, mientras 
que el conjunto de Caja 
Oblatos CFD se mantiene 
en el lugar 12 del torneo con  
tan solo 4 unidades en este 
torneo. 
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Danilo Díaz confirma que Michelle Salas 
y Luis Miguel ya hicieron las paces

AGENCIAS  
Ciudad de México 

En meses recientes 
Michelle Salas anunció 
su compromiso con 

el empresario venezolano 
Danilo Díaz. Aunque aún 
no se han desvelado detalles 
referentes a la boda, surgió 
la pregunta sobre si Luis 
Miguel estará presente entre 
los invitados.

Tras una ola de rumores 
que aseguraba que ‘El Sol de 
México’ estaba priorizando 
su regreso a los escenarios 
con su gira ‘Luis Miguel 
Tour’, la presencia de su 
primogénita en uno de sus 
shows sembró la posibilidad 
de una aparición en dicha 
ceremonia.

Además, este show 
en Las Vegas donde Luis 
Miguel cantó frente a su 
hija capturó la atención 
de medios y espectadores, 
quienes especulaban sobre 
una posible reconciliación 
entre el cantante y Michelle 
Salas, quienes por varios años 
se mantuvieron distantes.

¿Luis Miguel y Michelle 

Escorpión Dorado trollea 
a Piqué con canción de 

Shakira y Bizarrap
AGENCIAS  
Ciudad de México 

El Escorpión Dorado 
se ha distinguido 
por ser ese 

influencer y youtuber 
irreverente que logra 
poner en aprietos a cada 
uno de sus invitados con 
sus preguntas directas. 
Ahora, este personaje 
enmascarado se paseó por 
las calles de Barcelona 
junto a Gerard Piqué. 

Y aunque durante toda 
la entrevista se pudo ver a 
un ex futbolista relajado 
y a un Escorpión Dorado 
más suave de lo normal 
en sus preguntas, hubo 
un momento en el que 
logró poner en jaque 
a Piqué, provocando 
una respuesta más que 
tajante. 

Luego de hablar por 
más de 25 minutos de 
futbol y de la Kings 

League, el youtuber le 
preguntó sobre su música 
y las canciones que solía 
escuchar en sus tiempos 
libres. El español le 
respondió que quería 
escuchar a Peso Pluma ya 
que está "muy de moda" 
alrededor del mundo. 

Lo que detonó la 
incomodidad fue cuando 
el Escorpión le recordó la 
polémica colaboración de 
Shakira y Bizarrap, tema 
en el que la colombiana 
no para de recriminarle y 
revivir sus últimos años 
de relación. 

"¿Alguna otra de 
Bizarrap o ya lo dejo así?" 
pregunta El Escorpión 
Dorado, a lo que el 
español contestó: "así 
déjalo ya", dejando un 
agrio sabor de boca en el 
ex futbolista. 

Alex Montiel revela 
bochornoso momento 
con Piqué

Durante su 
"Anecdotario", Alex 
Montiel, quien le da vida 
a El Escorpión Dorado 
reveló que la entrevista 
con Gerard la consiguió 
un día antes por lo que 
se vio en la necesidad de 
tener listos micrófonos, 
cámaras y hasta un auto. 

Mencionó que su 
interacción con Piqué 
no pudo haber empezado 
peor ya que justo en el 
momento en que la ex 
pareja de Shakira se 
subió al auto y Alex lo 
encendió, en la radio se 
encontraba sonando la 
canción de Shakira y 
Bizarrap. 

"¿Pueden creer lo 
incómodo que fue eso? 
Dije 'va a pensar que 
me quiero hacer el 
chistosito'. Yo me sentí 
muy apenado, pero la 
canción se escuchó con 
ruido, le bajé en ching... 
No sé si no la escuchó o 
se dio cuenta que era el 
radio. Qué pin.... suerte", 
comentó Alex.

Salas ya hicieron las paces?
En un reciente encuentro 

con Europa Press, Danilo 
Díaz, quien es el prometido 
de Michelle Salas y un 
empresario venezolano 
conocido, fue objeto de 
preguntas por parte de los 
medios españoles acerca de 
la asistencia de Michelle al 
concierto de Luis Miguel en 
Las Vegas.

Los periodistas estaban 
interesados en saber si 
esta aparición pública de 
Michelle indicaba que ella y 
su padre habían resuelto sus 
diferencias. En respuesta a 
esta pregunta, Danilo Díaz 
confirmó de manera breve 
y afirmativa que sí habían 
hecho las paces. Lo que 
implicaba que la relación 
entre Michelle y su padre, 
Luis Miguel, había mejorado 
o se había reconciliado de 
alguna manera. Además, 
expresó que todos estaban 
"super contentos", lo que 
sugiere que la reconciliación 
era motivo de alegría y 
satisfacción para ambas 
partes involucradas y sus 
seres queridos.

En cuanto a la asistencia 
de ‘El Sol de México’ a la 
ceremonia, el empresario 
no dio detalles, pues aseguró 
que desconoce si Luis Miguel 
hará acto de presencia en la 
boda: “No sabemos”, se limitó 
a decir. Sin embargo, en los 
útimos días circuló la noticia 
de que ‘Luismi’ podría ser el 
invitado sorpresa.

Luis Miguel pospone 
concierto el día de la boda de 
Michelle Salas

Gustavo Adolfo Infante 
reportó que Luis Miguel 
pospuso uno de sus 
conciertos en Tampa, Florida 
durante su gira por Estados 
Unidos, este día en específico 
se llevará a cabo la boda de 
Michelle Salas con Danilo 
Díaz por lo que el famoso 
comunicador asegura que 
“El Sol de México” estará 
presente.

“La fecha del 15 (de 
octubre) la cancela Luis 
Miguel en Tampa (Florida) 
porque se va a la boda de su 
hija”, revela Gustavo Adolfo 
Infante. “O sea, no se cancela, 
se posterga porque... no dio 
mayor explicación, nada 

más es se cambia la fecha de 
Luis Miguel, Luis Miguel va 
a estar presente en la boda de 
su hija Michelle”, reveló.

El presentador aseguró 
que Luis Miguel estará 
presente en la ceremonia 
matrimonial de su 
primogénita el próximo 15 
de octubre, por lo que su 
concierto fue reprogramado 
para el 7 de noviembre. 
Gustavo Adolfo además 
agregó que la información 
sobre este show fue 
confirmada por el mismo 
recinto en redes.

Sobre donde se llevará a 
cabo la ceremonia, Gustavo 
Adolfo Infante reveló que 
podría tratarse de Republica 
Dominicana, descartando 
los rumores sobre lugares 
antes mencionados como 
México, Estados Unidos o 
Europa.

Cabe destacar que el 
presentador afirmó que esa 
información fue compartida 
por un amigo y diseñador de la 
novia, quien presuntamente 
habría revelado por error la 
ubicación donde se llevaría 
a cabo.

Sin embargo, en el 
programa cuestionaron 
la veracidad de dicha 
información, especulando 
que podría tratarse también 
de una estrategia para 
“distraer” a los medios y a los 
paparazzis sobre la verdadera 
ubicación de la boda.

“La realidad es que Luis 
Miguel va a estar en República 
Dominicana donde se va 

a casar (Michelle)”, agregó. 
“Es que eso lo dijo un amigo 
diseñador de Michelle  
que se le fue el dato y él 
dijo que no se iba a casar 
ni en México ni Estados 
Unidos, que la boda se tenía 
programada para República 
Dominicana, pero tampoco 
es así de que podamos confiar 
plenamente en lo que dijo él”, 
mencionó.



 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Ashley Johnson, quien 
recientemente elevó 
su popularidad 

gracias a su participación 
en la serie de HBO Max The 
Last Of Us, presentó una 
demanda contra su ex pareja 
Brian Wayne Foster en 
donde lo acusa de violencia 
doméstica, imposición 
intencional de angustia 
emocional, agresión sexual 
y acoso.

Cabe señalar que no es 
la primera demanda que 
recibe Wayne Foster, pues 
Ashley se suma a otras seis 
mujeres que supusetamente 
también vivieron violencia 
sexual.

En mayo la actriz 
estadunidense impuso 
una orden de restricción 
contra Foster por tratar de 
extorsionarla con 150 mil 
dólares. En su momento, 
Ashley argumentó haber 
sido víctima de violencia 
verbal resultado de una 
“mente muy trastornada 
por su uso adictivo de 
narcóticos”.

Tras la orden de 
restricción, Foster habría 
comenzado a manipular las 
cámaras y micrófonos de 
la casa de Ashley para así 
vigilar constantemente lo 
que hace. Además, la actriz 
detalla que su ex pareja 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El género del regional 
mexicano, y en 
especial el de los 

corridos tumbados, cada 
día se vuelve más popular 
entre los amantes de la 
música al rededor del 
mundo.

Algo que celebra 
Peso Pluma, quien es 
uno de los cantantes de 
regional más reconocidos 
i n t e r n a c i o n a l m e n t e 
y que celebra como la 
unión de los músicos ha 
logrado que esta música 
se internacionalice.

“Creo que todos como 
industria de la música 
mexicana nos hemos 
unido y hemos dejado 
el orgullo, envidias, 
muchas cosas de lado que 
no permitían dejarnos 
avanzar como queríamos”

Para ‘doble p’ lo 
importante es el 
apoyarse entre todos sin 
preocuparse quien tiene 
más seguidores o a quien 
de ellos escuchan más.

“mostrar la música 
mexicana al mundo, 
creo que dejar todo eso 
de lado y el darnos la 
mano y el colaborar, 
no importa quién esté 
en el número uno, los 
números son números 
y se van a terminar 
cayendo, lo importante 
es hacernos fuertes como 
mexicanos”.”

Reafirmando su 
postura de que lo mejor 
como mexicanos es 
darnos la mano.

Peso Pluma en los 
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“Violencia doméstica, imposición intencional de angustia emocional, agresión y asalto sexual y acoso”, fueron las 
acusaciones de la actriz.

Ashley Johnson denuncia a su expareja

Peso Pluma celebra la 
unión entre músicos del 

regional mexicano

libros de historia
Algo que sabe ‘doble p’ 

es el impacto cultural que 
la música regional está 
teniendo en todo el mundo, 
es por eso que asegura que 
ellos formarán parte de la 

historia.
"Sabemos que vamos a 

estar en los libros de historia 
de la música mexicana"

Esto fue dicho durante 
la 'Semana de la Música 
Latina' de Billboard donde 

hizo estas declaraciones que 
fueron apoyadas por Jesús 
González, vicepresidente 
creativo del sello 
discográfico BMI.

El ejecutivo defendió que 
la música regional mexicana 

ha sido una "fuerza 
dominante" desde hace 40 
años, y que ahora ha cobrado 
protagonismo global gracias 
a la "explosión de sonidos" 
que han aplicado las jóvenes 
figuras.

"El apetito, el consumo 
que ha generado es 
impresionante. O 
tomamos ventaja de la 
situación, o nos van a 
sacar ventaja", alertó 
González.

comenzó a usar dos pistolas 
airsoft modificadas para que 
parecieran armas reales.

“Las amenazas de 
Foster de extorsionar 
a Johnson divulgando 
información personal, así 
como sus constantes actos 
de intimidación física, 
que incluyen, entre otros, 
dar puñetazos a través de 
cristales, lanzar objetos 
y gritarle obscenidades 
a la cara, han dejado 
a Johnson asustada, 
intimidada, desequilibrada, 
confusa, traumatizada y 
bajo constante coacción 
durante años”, dice parte 
de la demanda de Ashley, 
publicada por el medio Page 
Six.

En su demanda, Ashley 
Johnson detalla que Brian 
golpeaba paredes de cristal  
y llegó a arrojarles 
objetos con intención de 
intimidarla.

“Siendo el sociópata 
que es, Foster a menudo 
trataba a estas mujeres 
como objetos sexuales, 
manoseándolas libremente 
sin consentimiento, a veces 
en lugares abiertamente 
públicos. Cualquier mujer 
que se negara a someterse 
a su voluntad o que se 
enfrentara a él por cualquier 
motivo era recibida con 
una ira de obscenidades, 
intimidación y amenazas”, 
añade.



 
 

Pareja muere tras derrape 
de moto en Jalcomulco

Se incendia 
camión que  

transportaba  
cilindros de gas LP

Ejecutan a  
balazos a  

cargador en 
Ciudad Isla

ARTURO ESPINOZA 
Ciudad Isla, Veracruz          

Un cargador fue 
ejecutado a balazos 
cuando se encontraba 

en una tienda de abarrotes 
en la colonia centro del 
municipio de Ciudad Isla.

El asesinato se  
perpetró este jueves, cuando 
sujetos armados llegaron 
hasta la tienda de abarrotes 
ubicada en la esquina 
de la avenida Ricardo 
Flores Magón y la calle 
Nezahualcóyotl.

Los agresores se 
dirigieron hacia el cargador 
de nombre Gabriel Antonio 
Esquivel, de 37 años de edad 
a quien le dispararon varias 
veces.

ARTURO ESPINOZA  
JALCOMULCO, VERACRUZ              

Una pareja de 
motociclistas falleció 
tras derraparse 

y salirse de la carretera 
Tuzamapan-Tlaltetela, a 
la altura de la desviación  
hacia el municipio de 
Jalcomulco.

El accidente se registró 
al mediodía de este jueves, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que un par de 
motociclistas se habían 
derrapado en la citada 
carretera.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México               

Un camión que 
transportaba cilindros 
de gas LP se incendió 

sobre Calzada de Tlalpan en 
la Ciudad de México Fuego 
consumió en su totalidad 
el camión en el que eran 
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Tras el ataque, los 
responsables huyeron 
mientras que testigos 
pidieron apoyo al número 
de emergencias 911.

El auxilio fue 
canalizado a la Fuerza 
Civil, Policía Municipal y 
personal paramédico.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso 
del empleado, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del 
asesinato, ordenando 
levantamiento y traslado 
del cuerpo al Servicio 
Médico Forense.

Municipal y paramédicos 
de Protección Civil de 
Jalcomulco.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de 
un hombre y una mujer, 
siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Se indicó que la pareja 
viajaba a bordo de una 
motocicleta, la cual se derrapó 
y se salió de la carretera 
falleciendo ambos en el lugar.

P o s t e r i o r m e n t e 
la autoridad tomó 
conocimiento de los decesos, 
ordenando el levantamiento 
y traslado de los cadáveres al 
Servicio Médico Forense.

transportados.
Al lugar acudieron 

rápidamente Bomberos para 
controlar el fuego ya que este 
amenazaba con expandirse a 
negocios cercanos.

Esto sucedió sobre la 
mencionada carretera a la 
altura del Periférico y Calzada 
de Tlalpan, frente al Walmart 

Express.
El conductor de este camión 

por fortuna logró salir ileso 
aproximado por paramédicos 
y llevado a un hospital.

Autoridades ya toman 
conocimiento sobre lo 
sucedido en próximos minutos 
el camión que quedó hecho 
chatarra será retirado el lugar.
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Editorial

AGENCIAS  
Tepeji del Río; Hidalgo                    

Sentencian a 50 años de 
prisión a dos personas 
por portación de arma 

de fuego sin licencia, robo 
con violencia de vehículo 
de autotransporte federal 
de carga con mercancía 
y privación ilegal de la 
libertad. De acuerdo con 
la Fiscalía General de la 
República (FGR), por medio 
de la Fiscalía Especializada 
de Control Regional 
(FECOR) delegación 

AGENCIA 
Puebla                   

Un hombre fue 
abatido de múltiples 
disparos en su 

negocio de flores ubicado 
al interior del mercado 
municipal de Tepeaca, los 
victimarios huyeron en una 
motocicleta y se investiga un 
ataque directo e incluso, un 
caso de cobro de piso.

Este jueves, Jaime N, de 
45 años de edad, florista de 
Tepeaca, fue asesinado de al 
menos tres impactos de bala 
en la puerta 2 del mercado 
municipal, esto, a pesar de 

AGENCIAS  
Ramos Arizpe, Coahuila     

Tras la agresión a la que 
fue víctima la maestra 
Patricia Eugenia 

de 59 años en la Escuela 
Secundaria Técnica número 
uno “Humberto Moreira 
Valdez”, ubicada en Ramos 
Arizpe, Coahuila, quien 
recibió cinco puñaladas por 
parte de su propio alumno 
Alberto “N”, ya fue dada de 
alta del ISSSTE. 

Las lesiones que sufrió 
no fueron de consideración, 
por lo que durante la tarde de 
este jueves regresó a su casa, 
sin embargo,  minutos antes 
desde el hospital, el agente 
del Ministerio Público de la 
Fiscalía del Estado levanto la 
denuncia penal en contra del 
menor agresor.

Hilda Cecilia Burciaga, 
docente y hermana de 
la víctima, lamento la 
situación que se dio hacia 
el interior de la escuela y 
dijo que es lamentable que 
el adolescente actuara de 
forma agresiva, ya que hasta 
el momento se desconocen 
las causas que lo llevaron 
a lastimar físicamente a la 
profesora.

“Lamento mucho por 
una parte por el joven, 
para mí fue un susto, 
afortunadamente no tuvo 
consecuencias, sin embargo, 
es lamentable las cosas que 
suceden, porque pobre joven, 

Maestra presenta denuncia penal 
contra alumno que la apuñaló en 

secundaria de Ramos Arizpe

Asesinan a florista en el mercado 
municipal de Tepeaca, Puebla

FGR logra sentencia de 50 años 
contra dos personas en Tepeji del Río

no sabemos que trae atrás 
o qué situación se presentó 
para que se desencadenara 
esto y lamentablemente 
me duele, por el joven, su 
familia y mi  hermana, me 

duele la situación que vive la  
juventud por los problemas 
sociales o por lo que sea, 
me duele que se haya 
desencadenado una situación 
así, que afecten a personas, 

para nosotros como familia 
fue un susto enorme”,  
refirió.

El alumno que agredió 
a la profesora cuenta con 
14 años, por lo que es 

considerado como un menor 
infractor y fue detenido por 
las autoridades, pero por su 
edad no puede permanecer 
en un Centro de Reinserción 
Social (Cereso) o en un 

Penal para mayores de edad, 
por lo que se encuentra en 
un área especializada para 
menores en la ciudad de 
Saltillo, Coahuila desde este 
miércoles por la noche.

que había una alta presencia 
de comerciantes y clientes 
en la zona.

Testigos de lo ocurrido, 
señalaron que fueron 
dos hombres a bordo de 
una motocicleta quienes 
arribaron hasta el lugar 
de comercio para disparar 
a Jaime y luego huir de 
manera inmediata.

Familiares y compañeros 
de la víctima, intentaron 
ayudar al hombre en 
cuestión, llamaron al 911 
y se reportó lo ocurrido. 
Sin embargo, cuando 
paramédicos acudieron al 
lugar de los hechos solo 

pudieron confirmar la 
muerte del hombre.

Personal de la Fiscalía 
General del Estado  
(FGE) acudió al predio 
comercial a realizar 
el levantamiento de 
cadáver y las diligencias 
correspondientes. De 
Çforma extraoficial se 
informó que aparentemente 
se investiga este caso 
como un ataque directo,  
mientras que versiones de 
locales, refiere que podría 
estar relacionado con 
un aparente ola de casos  
de cobro de piso en el 
mercado.

Hidalgo.
Respecto a los hechos 

señalaron que, en agosto 
de 2019, los sujetos 
identificados como 
Isaías “M” y Jesús “F”,  
fueron detenidos por 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad y Tránsito 
Municipal de Tepeji del 
Río, sobre la calle Norte, 
en el parque industrial, a 
bordo de un tractocamión 
robado con placas del 
Servicio Público Federal, 
el cual iba acoplado a 
un semirremolque con 

mercancía, además de 
tener a personas privadas 
de su libertad a quienes 
amedrentaban con un 
arma de fuego, Por estos 
hechos fueron puestos a 
disposición del Ministerio 
Público de la Federación 
(MPF).

El Ministerio Público 
Federal realizó las 
diligencias pertinentes 
y ofreció los medios de 
prueba necesarios, para 
que, en la audiencia de 
juicio oral, la jueza dictara 
sentencia condenatoria.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un motociclista que 
fue arrollado por un 
taxi, resultó lesionado 

y tuvo que ser hospitalizado 
para su atención médica.

Fuentes policiales dan 
a conocer que los hechos 
ocurrieron en el cruce de 
la avenida 5 de mayo con 
la calle Heroico Colegio 
Militar, de la colonia Zapote 
Gordo, de esta localidad, 

REDACCIÓN NORESTE    
Coahuitlán, Veracruz 

Un joven campesino  
perdió la vida  al 
derrapar con su 

motoneta en la que circulaba, 
le ganó  la velocidad y 
termino aún costado de la 
carpeta asfáltica.

El accidente fue 
reportado al número de 
emergencias, cuando 
algunos automovilistas 
mencionaban que  sobre 
la carretera Coyutla-
Progresode Zaragoza, había 
un hombre sin vida que 
había sufrido un accidente.

Al sitio  se trasladaron 
elementos de la Policía 
Municipal, quienes hallaron 
una motoneta de color negra 
con amarillo, destrozada y 
fuera de la carpeta asfáltica, 
a unos metros del vehículo 
se halló a un hombre quien 
carecía de signos vitales, 
por lo tanto, alertaron a la 
Fiscalía.

Más tarde llegaron 

Herido fue canalizado al Hospital Emilio Alcázar

Viernes 06.10.2023

Derrapa en su 
motocicleta y 
pierde la vida 

Arrollado por un taxi

detectives ministeriales, 
quienes iniciaron con las 
primeras investigaciones, 
después llegó el perito y 
tras realizar las diligencias 
ordeno el levantamiento del 
cadáver que fue llevado al 
SEMEFO para la necropsia 
de ley y determinar la 
causa de muerte de manera 
técnica.

De manera extraoficial 
se logró saber que el finado 
en vida respondía al nombre 
de José Obeth S. G., contaba 
con 21 años, era campesino 
y vecino de la comunidad 
de Progreso de Zaragoza. 
Se presume que fue el 
exceso de velocidad lo que 
provoco que en una curva, 
José perdió el control de su 
unidad, la moto lo jaló salió 
de la carretera h se impactó 
contra un poste y falleció.

Familiares de Obeth 
fueron enterados del 
accidente y comenzaron con 
los trámites para reclamar 
el cuerpo y darle cristiana 
sepultura.

informaron elementos de 
Tránsito Municipal.

En el lugar quedó 
lesionado Gilberto A.M., de 
20 años, quién resultó con 
diversas contusiones en el 
cuerpo principalmente en 
la pierna derecha por lo que 
tuvo que ser trasladado al 
Hospital Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta Italika tipo 
ft150, color rojo con negro, 
sin placas de circulación, 

la cual fue retirada de la 
zona del percance, tras 
ser impactado por el taxi 
número económico 1480, 
con placas de circulación 
A761XEK del estado de 
Veracruz, cuyo conductor 
se negó a proporcionar sus 
generales.

Fueron elementos de la 
Policía Municipal, Marina, 
y Fuerza Civil y de La 
Dirección de Tránsito y 
vialidad quienes tomaron 
conocimiento del percance.
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Hechos ocurrieron frente a la base de bomberos

Murió en la sala de 
urgencias del  

Hospital tras tomar 
potente herbicida 

Taxista intenta 
ganar paso y choca

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que 
ingestó una gran 
cantidad de un 

potente herbicida murió 
cuando era atendido por 
médicos del hospital IMSS 
bienestar Emilio alcázar 
de Tuxpan; autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento.

El hora extinto fue 
identificado como vitalino 
Pérez Ramos, quién tenía 
53 años, era de ocupación 
jornalero y tenía su 
domicilio en el municipio 
de Tantoyuca, Veracruz.

En relación a los hechos 
autoridades ministeriales 
confirmaron que el 
infortunado sujeto al 
parecer en una crisis 
depresiva ingestó un 
potente herbicida que 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Taxista que habría 
intentado ganar el 
paso a una camioneta 

terminó impactándola 
sobre su costado derecho 
ocasionándole daños 
materiales ligeros, aun así 
tuvo que intervenir personal 
de tránsito y vialidad para la 
reparación de los daños.

Estos hechos se 
registraron la tarde noche 
de este jueves en la calle 
Bugambilias esquina con 
la calle 5 de febrero, de 
la colonia Las Palmas, de 
esta localidad, informaron 
fuentes policíacas.

utilizaba para sus parcelas 
con la intención de privarse 
de la existencia.

Familiares al 
percatarse de lo sucedido 
lo trasladaron de forma 
inmediata al hospital 
mencionado pero los 
médicos que lo atendieron 
no pudieron salvarle la 
vida.

Policías ministeriales 
y peritos criminalistas 
acudieron al nosocomio 
para realizar la inspección 
ocular al cadáver así como 
el levantamiento del 
mismo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO 
para necropsia de ley.

Así mismo un fiscal 
de la unidad integral de 
procuración y Justicia 
inició una carpeta de 
investigación para 
esclarecer la muerte de esta 
persona.

En ese sitio quien 
conducía el taxi Nissan 
Tsuru, colores oficiales, con 
número económico 1555, 
sin placas de circulación, se 
impactó con una camioneta 
Honda CRV, color gris, 
matrícula YKK660A del 
Estado.

Por la información 
obtenida se pudo conocer qué 
el taxista se desplazaba por la 
calle 5 de febrero, mientras 
que la camioneta lo hacía por 
la calle Bungambilias, sin 
embargo, el ruletero habría 
reducido la velocidad al llegar 
al cruce, pero en un intento 

desesperado trató de ganarle 
el paso a la otra unidad y 
aceleró, desafortunadamente 
no lo consiguió, y se impactó 
en el costado derecho de la 
Honda provocándole daños 
materiales en la puerta  
delantera, de lado derecho.

Elementos de la Policía 
Municipal, Marina y 
personal de vialidad 
tomaron conocimiento de 
este aparatoso percance, 
argumentando que los 
participantes serían 
trasladados a la dirección de 
Tránsito para los trámites 
correspondientes.


